
Integrantes de la 
Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(Coparmex), delegación 
Poza Rica, participaron 
en un desayuno de trabajo 
con representantes 

del INFONAVIT, para 
orientar a los patrones en 
torno al cumplimiento 
de sus obligaciones y los 
diferentes programas, que 
tiene el instituto, en apoyo 
a los empresarios.

Con buena participación 
de agremiados se llevó 
a cabo el desayuno de 
trabajo informativo con 
INFONAVIT, teniendo 
como invitados especiales 
a Eugenio Miguel de 

Ochoa Neávez, Gerente 
del Centro de Servicio 
INFONAVIT Poza Rica,  
y a Lorena Gamboa  
Tinoco, Encargada de 
Recaudación Fiscal Poza 
Rica. P.3A    

 

Un muerto y un herido 
en accidente de moto 
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Capacitará SEDARPA a 500 
productores en Carrillo Puerto 

P.3B

Indigna a Cuitláhuac que MC lo 
compare con Duarte P.5B

México registra 3 mil 828 casos 
de viruela del mono P.6B

Piden a Biden declarar a cárteles 
mexicanos como terroristas P.4B

Las atenciones en el DIF 
Municipal que dirige la 
profesora Miriam García 
Guzmán, se continúan 
dando, beneficiando a 
los que menos tienen, 
cumpliendo el compromiso 
que se hizo y sobre todo  los 
papantecos confían más en 
esta noble institución.
Personal del DIF tiene la 
encomienda de brindar 

una buena atención a las 
personas que acuden para 
buscar una orientación 
y canalizarlos al área 
correspondiente,  ya sea 
el departamento jurídico, 
psicología, nutrición, 
consulta médica, atención 
a adultos mayores, talleres, 
asistencia social, asistencia 
alimentaria, trabajo social. 
P.8B

Como parte de las  
acciones que el 
Ayuntamiento de Poza 
Rica implementa a través 
de la Regiduría Cuarta y la 
Dirección de Prevención 
del Delito para reducir 
los índices delictivos 
en la ciudad, personal 

de las distintas áreas de 
esta administración se 
capacitaron en Prevención 
Contra el Secuestro y la 
Extorsión Telefónica. El 
objetivo es orientar al 
personal sobre medidas 
para evitar que sean 
víctimas. P.3A

Coordina Coparmex desayuno 
informativo con INFONAVIT 

Mejoran 
atenciones 
en el  DIF 
Papantla

Capacitan a 
funcionarios 
en secuestros 

y extorsión 

El Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la Regiduría Sexta y la Dirección de Obras Públicas, entregaron 
construcciones en la colonia Libertad, mejorando su imagen urbana y la calidad de vida de todos sus 
habitantes. Desde el inicio de su administración, el alcalde Fernando Remes ha sido caracterizado por 

gestionar beneficios en favor de sectores vulnerables de Poza Rica. P. 3A
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Poza Rica, Veracruz   

Habitantes se benefician con guarniciones, banquetas, muros de 
contención, alumbrado, tomas domiciliarias y rehabilitación de 

drenaje.

Administración de Fernando Remes

Jueves 09 
Febrero.2023
Año 20,  Número 7977 

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Llevan 
transformación 

a la colonia 
Libertad

P.1NR



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Jueves 09.02.2023

Empresa foránea ofrece 50 vacantes a parque San Miguel de Allende 

Favorable el pago 
de parcialidades 

en hacienda 

Hay trabajo, pero 
fuera de la ciudad 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Excelente respuesta 
registró la instalación 
del módulo de 

Hacienda del Estado, en las 
instalaciones de Casa de 
Cultura, a escasos días de 
que finalice su operatividad, 
el próximo 10 de febrero, el 
titular de la dependencia 
exhortó a la población a 
realizar sus trámites con 
puntualidad.

Carlos Cabrera Alvarado, 
titular de Hacienda del 
Estado, informó que en 
el módulo se realizan los 
trámites del programa de 
pago en parcialidades, para 
el ordenamiento vehicular 
fuera de plazo, para quienes 
no pudieron concluir el 
cambio de placas el año 
pasado, que está teniendo 
una respuesta favorable.

Expresó que en este  
lugar se cuenta con una 
respuesta favorable, pues 
diariamente se hacen 
hasta 20 canjes diarios, 
sin embargo, se exhorta 
a los automovilistas 
contribuyentes a acercarse 
a las Oficinas de Hacienda 
del Estado o al módulo a 
establecer los convenios.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Empresas foráneas 
acuden esta ciudad 
en búsqueda de 

mano de obra local, 
aprovechando las escasas 
oportunidades de progreso 
qué existen en esta ciudad, 
al momento la empresa 
Monterrey Hushrooms 
ofrece un promedio de 50 
vacantes para el corte de 
champiñón, para el Estado 
de Guanajuato. 

Desde el año pasado 
decenas de compañías y 
empresas foráneas, han 
solicitado el apoyo de 
la oficina regional del 
Servicio Nacional del 

El jefe operativo en esta 
ciudad, Carlos Cabrera 
Alvarado indicó que en 
el programa de pago en 
parcialidades, se realiza un 
cálculo sobre el adeudo y 

se generan los pagos que 
dependen del monto total 
en deuda, pies es interés del 
gobierno estatal el otorgar 
todas las facilidades a los 
ciudadanos, para ponerse al 

corriente.
Enfatizó que este 

programa estará vigente 
hasta el 31 de agosto, y 
agregó que el módulo de 
atención que se instaló en 

la Casa de Cultura estará 
vigente hasta el 10 de 
febrero, por lo que todavía 
existe plazo para realizar el 
pago y ponerse al corriente 
con sus obligaciones.

Empleo (SNE), para la 
búsqueda de trabajadores 
qué finalmente son llevados 
a otras entidades a ejercer 
su labor. 

En esta ocasión la citada 
empresa recluta a un 
promedio de 50 personas, 
con edades de hasta 60 años, 
para el corte de champiñón 
en la ciudad de San Miguel 
de Allende, en el Estado 
de Guanajuato, ofreciendo 
un salario de 1 mil 639.02 
pesos semanales libres 
garantizado durante el 
primer mes. 

Después del primer 
mes de entrenamiento, el 
salario aumenta a 3 mil 500 
pesos semanales, incluso 
la empresa aseveró qué al 

trabajar un año con ellos se 
realizan los preparativos, 
para enviar el trabajador a 
laborar a Estados Unidos, 
otorgando con ellos 
facilidades de desarrollo. 

Será el próximo 
lunes 13 de febrero 
cuando los interesados 
y quiénes entreguen su 
documentación, salgan 
rumbo a su nuevo lugar de 
trabajo, tanto informes y 
requisitos son entregados 
en un módulo establecido 
en el parque Juárez. Esta 
es solo una de las muchas 
empresas que optan por 
llevarse la mano de obra 
local, puesto que hasta el 
momento las inversiones 
no llegan a la ciudad.



Administración de Fernando Remes

Habitantes se benefician con guarniciones, banquetas, muros de contención, alumbrado, tomas 
domiciliarias y rehabilitación de drenaje.

Refuerzan sus conocimientos en materia de seguridad, para reducir la incidencia delictiva.

Coordina Coparmex desayuno 
informativo con INFONAVIT 

Capacitan a funcionarios en secuestros y extorsión 

Llevan transformación 
a la colonia Libertad
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Sexta  

y la Dirección de Obras 
Públicas, entregó 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Como parte de las 
acciones que el 
Ayuntamiento de 

Poza Rica implementa 
a través de la Regiduría 
Cuarta y la Dirección de 
Prevención del Delito  
para reducir los 
índices delictivos en 
la ciudad, personal de 
las distintas áreas de 
esta administración se 
capacitaron en Prevención 
Contra el Secuestro y la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes de la 
Confederación Patronal 
de la República Mexicana 

(Coparmex), delegación 
Poza Rica, participaron 
en un desayuno de trabajo 
con representantes del 
INFONAVIT, para orientar 
a los patrones en torno 
al cumplimiento de sus 
obligaciones y los diferentes 
programas, que tiene el 
instituto, en apoyo a los 
empresarios.

Con buena participación 
de agremiados se llevó 
a cabo el desayuno de 
trabajo informativo con 
INFONAVIT, teniendo 
como invitados especiales 
a Eugenio Miguel de 
Ochoa Neávez, Gerente 
del Centro de Servicio 
INFONAVIT Poza Rica, y 
a Lorena Gamboa Tinoco,  
Encargada de Recaudación 
Fiscal Poza Rica.

La Delegada de 

construcciones en la colonia 
Libertad, mejorando su 
imagen urbana y la calidad  
de vida de todos sus 
habitantes.

Desde el inicio de su 
administración, el alcalde 
Fernando Remes ha sido 

caracterizado por gestionar 
beneficios en favor de 
sectores vulnerables de 
Poza Rica, dando prioridad 
a dar más a quienes menos 
tienen, en esta ocasión, 
transformando las vidas 
de la ciudadanía con obras 

públicas de alto impacto 
social. 

En la calle Lucio Blanco, 
se cubrieron 756.25 metros 
lineales con la construcción 
de guarniciones y banquetas; 
se construyeron muros 
de contención; instalaron 

alumbrado público, 27 
tomas domiciliarias y 
registros sanitarios, así como 
rehabilitación del drenaje 
sanitario.

Durante la entrega de 
obra, la Presidenta Comité 
de Contraloría Social, Carla 

Karina Lagunes Rodríguez, 
destacó su agradecimiento al 
Ayuntamiento, en especial al 
Presidente Municipal, pues 
tomó en cuenta esta colonia 
que “estaba totalmente 
marginada, más de 50 años 
sin ningún arreglo.

Coparmex Poza Rica, 
Clementina Gutiérrez 
Villagómez ofreció un 
importante agradecimiento 
a los representantes del 
instituto, por brindar 
las herramientas y 

conocimientos a los 
asistentes respecto 
a los cambios que el  
INFONAVIT realizó en 
materia fiscal.

En la exposición de 
temas se les informó sobre 

el Programa Cumplamos 
Juntos, campaña de apoyo a 
los patrones con adeudos ante 
el Instituto la cual ofrece un 
descuento del 80oor ciento 
en los conceptos de recargos, 
multas y actualización de las 

multas, en el pago en una 
sola exhibición.

Se brindó información 
sobre comprobantes fiscales, 
en donde se destacó que 
es indispensable hacer la 
actualización de los datos 
fiscales, con la información 
como se encuentra en la 
cedula fiscal del RFC, por 
el qué se ingresa al portal 
empresarial.

De lo anterior, se dijo, 
se debe agendar citas 
para la atención de los 
empleadores aportantes, 
solicitar la confirmación 
de trámites de crédito, 
servicio de validación 

por pate del empleador 
aportante, para validar que 
sus colaboradores quien se 
encuentra solicitando el 
trámite de crédito y con ello 
se evita la usurpación de 
identidad, entre otros

Al finalizar la  
ponencia se respondieron 
preguntas y se atendieron 
inquietudes de los 
asistentes, ya que varios de 
los asistentes no estaban 
familiarizados con los 
cambios en los trámites ante 
el INFONAVIT, por ello la 
necesidad de Coparmex de 
acercar la información a sus 
agremiados.

Extorsión Telefónica.
El objetivo es orientar al 

personal sobre medidas para 
evitar que sean víctimas, 
así como informarles 
sobre los protocolos para 
canalizar a la ciudadanía 
con las autoridades 
correspondientes en caso 
de verse en ese tipo de 
situaciones. 

La capacitación fue 
impartida por personal 
de la Fiscalía General del 
Estado, adscrito a la Unidad 
Especializada de Combate 
al Secuestro (UECS) con 

sede en Tuxpan, están las 
acciones y estrategias que 
realizan para disminuir 
estos delitos, así como 
ejemplos de experiencias 
reales para prevenirlos.

Estuvieron presentes 
ediles, el Fiscal 
Especializado de la 
UECS, Lic. Víctor Manuel 
Mendoza Román; así como 
demás personal de esta 
institución que impartió 
sus conocimientos, así 
como su amplia experiencia 
en la atención de este tipo 
de delitos.
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En la comunidad Paso de Pital

Reconocen labor de actual gobierno por resarcir daños del Huracán Grace

Disminuyen casos 
de enfermedades 

respiratorias 

Inauguran domo 
en Telesecundaria 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con gran júbilo 
alumnos de la 
Telesecundaria Benito 

Juárez de la comunidad Paso 
de Pital, agradecieron al 
alcalde Leobardo Gómez 
González, la construcción 
del domo de usos múltiples, 
tras su devastación por la 
contingencia del huracán 
Grace.

A nombre de los alumnos 
de esta institución educativa, 
Ángel Armando Romero 
González, pronunció las 
palabras de agradecimiento 
hacia las autoridades 
presentes; “ha pasado un 
año y seis meses desde que 
la furia de la naturaleza dejó 
a nuestra escuela en muy 
malas condiciones, el domo 
colapsó por la fuerza de los 
vientos del huracán Grace, 
por eso queremos agradecer 
al equipo del presidente 
municipal, Leobardo Gómez 
González, el habernos 
tomado en cuenta en la 
toma de decisiones para la 
realización y culminación 
de esta importante obra para 
toda la comunidad”, afirmó.

Por su parte, autoridades 
auxiliares e integrantes del 
comité de obra, expresaron 
su agradecimiento ante la 
conclusión de este domo 
que no solo beneficiará a la 
población estudiantil, sino 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Ante la excelente respuesta 
en los esquemas 
de vacunación, 

principalmente contra la 
influenza, a la fecha es como 
vienen disminuyendo los casos 
de enfermedades respiratorias, 
en menores y adultos mayores.

El director del Centro de 
Salud de la cabecera municipal, 
Adán Cruz de Jesús, dijo que de 
acuerdo al 90% de avance en la 
aplicación de la dosis, programa 
que está a punto de concluir, 
sin embargo el servicio médico 
y de otras acciones en menores 
de un año, embarazadas, 
adultos mayores se realizan de 
manera frecuente.

“Tan solo la clínica 
Bicentenario se ha logrado los 
buenos resultados no solo por 
los pacientes que acuden a la 
institución de salud, sino por la 
atención que se le ha brindado 
a la población de 17 localidades 
y cabecera municipal”, afirmó.

Para el mes de marzo se 
viene organizando la primera 
jornada de salud bienestar, de la 
cual se espera los lineamientos 
y fecha para la aplicación de 
los esquemas sobre el cuadro 
básico de vacunación, mismos 
de los que seguramente habrá 
mucha participación.

Agregó, que al mismo 
tiempo el próximo  8 y 
9 de marzo se espera la 
organización de eventos en el 
marco del día internacional 
de la mujer, donde el principal 
objetivo es fortalecer la cultura 
de la prevención y equidad de 
género.

a la comunidad entera, por 
ser una obra comunitaria; 
“gracias alcalde y gente que 
lo acompaña, se y confió que 
contigo no nos equivocamos 
y estamos aquí presentes”, 
reiteraron.

En su participación, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, tras decir que en 
el primer año su gobierno 
comenzó trabajando en la 
restauración de diversos 
domos en planteles 
educativos destruidos por las 
condiciones climáticas, así 
también, esta administración 
ha rehabilitado varios de 
ellos en distintos puntos del 
municipio, a fin de que exista 
la comodidad para todos y 
que los alumnos cuenten 
con un espacio digno donde 
realizar sus actividades bajo 
techo.

“Es para mí un gusto 
venir a inaugurar una 
obra más y en este caso, 
beneficiar a los alumnos de 
la tele Secundaria Benito 
Juárez, quienes padecieron 
de la pérdida del domo, es 
ahora que decidimos ejercer 
recursos para mejorar las 
condiciones educativas, 
deportivas y culturales”, 
expuso.

Finalmente, las 
autoridades educativas, 
auxiliares y padres de 
familia, se hicieron presentes 
para llevar a cabo el corte 
del listón, acto efectuado 
por el alcalde Leobardo 
Gómez González, quien 
de esta manera entregaba 
este domo para el plantel 
educativo como parte del 
compromiso incondicional 
con la educación.
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Se han atendido 8 casos de recuperación de este animal 

En Tihuatlán existe un padrón de 4565 negocios de diversos giros 

Quien no lo haga este año se impondrán recargos 

Comercios deben pagar impuestos

Exhortan a no retirar 
enjambres de abejas

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Au t o r i d a d e s 
municipales a través de 
Industria y Comercio 

vienen promoviendo el pago 
de impuestos en los 4,565 
negocios de diversos giros 
comerciales establecidos, de 
los cuales existe la confianza 
en que la mayoría cumplirá.

La regidora segunda, 
Mónica Claudio Casados, 
dio a conocer que este 
mecanismo anual dio inicio 
a partir del 1° de enero 
del presente año, con la 
recomendación de cumplir 
antes del mes de marzo, ya 
que con el incremento de los 
UMAS, los propietarios de 
los negocios pudieran pagar 
más de lo establecido.

Indicó, el Ayuntamiento 
viene ofreciendo todas 
las facilidades en cada 
uno de los negocios desde 
tiendas de conveniencia, 
abarrotes, talleres, 
ferreteras, gasolineras, 
hoteles, bares, cantinas, 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Protección Civil exhorta 
a la población a no 
molestar y retirar los 

enjambres de abejas para 
evitar las picaduras, ya que 
pueden poner en riesgo la 
vida de quienes lo hacen sin 
capacidad y equipo adecuado, 
esto ante su llegada por la 
temporada de floración. 

El director de PC,  
Ismael Callejas Guzmán, 
informó que aun cuando la 
presencia de abejas es mayor 
entre abril y mayo, durante el 
periodo de enero- marzo ya 
se presentan casos atendidos, 
como a la fecha en la zona 
conurbada con el registro de 
ocho.

Destacó que existe 
coordinación permanente 
con productores apícolas 
del municipio, a quienes 
se les entregan las abejas 
rescatadas, aprovechando su 
disposición, conocimientos 
y el equipo del que disponen 
en sus apiarios. 

“Entre las 
recomendaciones se 
menciona prestar atención 
al zumbido que indica 
la presencia de un nido 
o enjambre de abejas, no 
molestarlas, cuando se trabaja 
cerca, no utilizar ropa con 
colores oscuros ni perfumes, 
ya que esos factores las 

entre otros ubicados en 
cabecera, zona conurbada y 
en comunidades.

Claudio Casados, expresó 
lo mismo se realizara con 
los locatarios del mercado 
Revolución, con quienes en 
próximas fechas sostendrán 
una reunión con el objetivo 
de informar sobre las nuevas 

bases en el pago del refrendo.
Finalmente comentó, no 

se trata de una cacería de 
brujas, sino el compromiso 
de mantenerse al corriente de 
esta importante obligación, 
la cual finalmente el ingreso 
de recurso reditúa en 
grandes beneficio para el 
municipio.

irritan y despiertan en ellas 
respuestas defensivas; así 
como no tratar de eliminarlas 
mediante plaguicidas 
caseros”, refirió. 

Concluyó que otras 
sugerencias son enseñar a 

la población a ser precavida 
y no molestar a ningún 
tipo de abeja; disponer de 
información de primeros 
auxilios para picadura; 
especialmente, si se es 
hipersensible al veneno. 
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Uso de Razón

Perfilando

Retomado de El Financiero por su buen humor

A pesar de las fintas, 
espejos y tretas que se 
han querido vender 

en la aldea veracruzana, la 
instrucción desde Palacio 
Nacional es muy clara: 
Rocío Nahle primero 
entregará “Dos Bocas”; 
luego, se convertirá en 
candidata a la Gubernatura 
de Veracruz.

Las declaraciones 
del exsecretario de 
Gobierno de Nayarit 

en la corte de Brooklyn, 
Édgar Veytia, lejos de 
hundir a Genaro García 
Luna, exhiben lo endeble de 
la acusación.

El señalamiento al 
expresidente Felipe 
Calderón, al que acusa de 
haber dado instrucciones 
de proteger al Cártel del 
Pacífico, es ridícula. Al 
menos para el observador 
mexicano.

Si algún gobierno ha 
protegido al Cártel del 
Pacífico, es decir al del 
Chapo Guzmán y socios, es 
el actual.

Ese cártel intervino 
en las elecciones de 2021 
en favor del partido 
gobernante en México. 
Lograron gobernadores 
morenistas en casi toda la 
franja del Pacífico, desde el 
Suichate hasta la garita de 
San Isidro.

Documentados están los 
secuestros de funcionarios 
de casillas y operadores 
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¿Y si es inocente?

Chio es la buena

PABLO HIRIART

IVÁN CALDERÓN

Las declaraciones del exsecretario de Gobierno de Nayarit en la 
corte de Brooklyn, Édgar Veytia, lejos de hundir a Genaro García 

Luna, exhiben lo endeble de la acusación, dice Pablo Hiriart.

 Tan, tan.
Desde la oficina del 

presidente Andrés Manuel 
López Obrador el acuerdo 
está dado, lo sabe el 
secretario de gobernación 
Adán Augusto López  
y lo sabe el líder nacional  
de MORENA Mario 
Delgado.

Nos cuentan que ante esta 
disposición Presidencial 
y bajo las aspiraciones 

del mismo Adán Augusto 
de convertirse en la 
“corcholata” favorita, el 
“dos” del país fue mandado 
a construir grupos alternos 
en los estados de república 
y aprovechando un tema 
coyuntural jarocho se 
decidió crear una oposición 
dentro del mismo partido 
oficial en Veracruz, para 
que todos al final jalen 
parejo, en un solo proyecto.

De hecho, en el altiplano 
tienen registrado el plan 
“A” del Presidente López y 
el Plan “B” presentado por 
el Gobernador Cuitláhuac 
García: el primero, Rocío 
Nahle; el segundo, el titular 
de la SEV Zenyazen Escobar.

De acuerdo con encuestas 
internas se han medido 
también los nombres y 
figuras de Manuel Huerta, 
José Luis Lima Franco, 

Juan Javier Gómez Cazarín, 
Sergio Gutiérrez Luna, 
así como Eric Cisneros 
Burgos, personaje que 
sería mandado a coordinar 
a los diputados federales 
veracruzanos en el palacio 
de San Lázaro ante el 
intenso golpeteo que ha 
sufrido por parte de las 
instancias jurisdiccionales, 
como manera de protección.

Con casi 40 años 
de residencia en 
Coatzacoalcos, siendo 
diputada federal y senadora, 
a Rocío Nahle García nada 
le impide competir como 
candidata a gobernadora 
en el 2024. Cuenta con 
el respaldo presidencial,  
con el apoyo de sus 
compañeros de gabinete, 

con la amistad de todos  
los aspirantes a suceder 
a López Obrador, sin 
olvidar que junto con su 
compañero de fórmula 
obtuvo casi 200 mil votos 
más que Cuitláhuac García 
en las elecciones del 2018, 
legitimando aún más sus 
aspiraciones.

En fin, algo sabe el 
diputado local Gómez 
Cazarín al postear infinidad 
de veces en sus redes 
sociales #ChioEsLaBuena, 
ya que es “exactamente” lo 
mismo que dicen allá en el 
centro del país.

De la y el candidato 
al Senado hablaremos 
después.

Esta es opinión personal 
del columnista 

electorales del PRI en 
Sinaloa en la pasada 
elección, perpetrados por el 
Cártel del Pacífico.

En Baja California Sur, 
donde las encuestas daban 
amplia ventaja al candidato 
del PAN, ganó el de Morena.

Si para algún partido 
trabaja el Cártel del Pacífico 
es para el que gobierna 
México. ¿Conciencia 
política luego de los abrazos? 
En las mafias los favores 
se pagan y las traiciones 
también.

Los periodistas 
Alain Feuer y María Abi 
Habib, del New York 
Times, publicaron en ese 
diario que “la explosiva 
declaración de Veytia, 
hecha de segunda mano, 
exhibió las debilidades 
de la fiscalía, construidas 
casi exclusivamente 
con testimonios de 
narcotraficantes, pero 
con escasas pruebas para 

sustentarlas”.
La fiscalía informó al 

juez Cogan que el próximo 
martes podría terminar 
con la presentación de 
declarantes. Lo que iba 
a durar hasta marzo, 
terminará en unos días. Se 
les acabó la pólvora contra 
García Luna. Viene el turno 
de la defensa.

Aquí en México, el 
presidente de Morena, el 
partido apoyado por el 
Cártel de Sinaloa –cártel 
que acusa a García Luna–, 
cantó victoria: “Se le cayó el 
cuento al espurio Calderón 
de que ‘no estaba enterado’ 
de todo lo que hacía García 
Luna”.

El nado sincronizado 
del cártel favorito de la 
4T (con sus declarantes en 
Brooklyn), los dirigentes 
morenistas y el gobierno 
mexicano, se ha convertido 
en un show mediático.

La experimentada 

periodista mexicana que 
radica en Washington, Dolia 
Estévez, señaló que en 2019 
Veytia dio información 
contra jueces, gobernadores 
y un exsecretario de la 
Defensa. Y en 150 horas de 
grabación nunca mencionó 
a García Luna (tampoco a 
Felipe Calderón, agrego yo).

En esa ocasión Veytia 
recibió una condena de 
20 años de cárcel, por 
narco. Ahora –más de tres 
años después– requiere 
un nuevo arreglo para 
rebajar esa condena, y habla 
contra García Luna y el 
expresidente Calderón.

El otro declarante que 
llevaba dinamita es Héctor 
Javier Villarreal, extesorero 
del gobierno de Coahuila, 
preso por lavado de dinero 
y que pronto podría recibir 
una condena de décadas en 
prisión, es otro costal de 
mentiras.

Acusó a García Luna de 

dar 25 millones de pesos 
al periódico El Universal, 
un diario crítico del actual 
gobierno de México.

Como han dicho El 
Universal, en un editorial 
de primera plana, y el 
periodista Raymundo Riva 
Palacio, Villarreal incurrió 
en perjurio: mintió ante un 
juez (en este caso, Cogan).

Dijo, bajo juramento de 
decir verdad, que hizo un 
recorrido con García Luna 
y el entonces gobernador 
de Coahuila, Humberto 
Moreira, por el búnker de 
la Secretaría de Seguridad 
Pública el 25 de septiembre 
de 2008. En esa época aún 
no existía el búnker.

Dijo además que García 
Luna les ofreció el software 
Pegasus… que se creó en 
2010 y se puso a la venta un 
año después.

Acusó a El Universal 
de recibir 25 millones de 
pesos para “lavar la imagen 
de García Luna”… en las 
épocas de esplendor del 
secretario que está siendo 
juzgado.

¿Pruebas? Una factura, 
por una cantidad mucho 
menor, que pagó Turismo 
del estado de Coahuila para 
una campaña publicitaria.

Es decir, dinero 
facturado por la compra de 
publicidad. De eso viven 
todos los medios en el 
mundo.

De manera penosa, el 

diario La Jornada publicó 
como nota principal: 
“Pagaba García Luna a El 
Universal para limpiar su 
imagen”.

Sin fuente en la cabeza, 
hizo suya la acusación. No 
fue un titular, sino una 
proclama.

Nado sincronizado, pues.
Villarreal espera que no 

le den 20 años de cárcel, y 
obtener asilo en Estados 
Unidos.

Hasta ahora, no hay una 
sola prueba contra García 
Luna.

Al contrario, la debilidad 
del caso lo fortalece a él.

La petición de arrestar 
a García Luna ya había sido 
solicitada a la fiscalía en 
Houston, y fue rechazada 
por insostenible.

Aunque el jurado, que 
no conoce los entretelones 
de la faramalla contra el 
exsecretario de Seguridad 
de México, puede ceñirse 
a la tradición y declararlo 
culpable, como ocurre 
en 99.6 por ciento de los 
casos llevados a una corte 
por fiscales federales, 
de acuerdo con el Pew 
Research Center, citado por 
Dolia Estévez.

Con esa estadística en 
contra, García Luna se negó 
a declararse culpable.

¿Por qué?
Tal vez sea inocente.
Esta es opinión personal 

del columnista 
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REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

La lucha del gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez en contra 

de la corrupción en la 
administración pública 
estatal es frontal y sin 
disimulos; cualquier acto al 
margen de la ley se descubre 
y se sanciona, no se fomenta, 
como en el pasado”, reconoció 
el diputado local Juan Javier 
Gómez Cazarín.

El Presidente de la Junta 
de Coordinación Política, 
del Congreso local, señaló 
la convicción del Ejecutivo 
estatal para investigar a fondo 
cualquier señalamiento 
de presuntos actos de 
corrupción, para actuar con 
los elementos legales, en caso 
de transgredir la ley.

Esta lucha, dijo, debe 
permear en todas las áreas 
del gobierno estatal, pero 
también en los poderes 
Judicial y Legislativo, así como 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

Con la asistencia 
de 26 presidentas 
y presidentes 

municipales de Veracruz 
y de directores de obra, 
contralores y funcionarios 
de 70 ayuntamientos, se 
realizó por segundo día 
consecutivo el simposio 
Infraestructura y Obras 
Públicas 2023, organizado 
por la Comisión Permanente 
de Comunicaciones 
del Congreso local, el 
Órgano de Fiscalización 
Superior del estado (Orfis) 
y la Delegación estatal de la 
Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT).

En el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada del Palacio 
Legislativo, el presidente de 
la Comisión Permanente de 
Comunicaciones, diputado 
Marco Antonio Martínez 
Amador, con la presencia 
del legislador Fernando 
Arteaga Aponte, secretario 
de la misma instancia, señaló 
que, en concordancia con 
lo implementado por el 
presidente de la República, 
Andrés Manuel López 
Obrador, y del gobernador del 
estado, ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, habrá cero 
tolerancia para los actos de 
corrupción.

Por lo anterior, el 
legislador recomendó a las 
y los munícipes acercarse a 
sus diputadas o diputados 
y participar en las diversas 

La lucha del gobernador Cuitláhuac 
García contra la corrupción es frontal, 

sin disimulos: Gómez Cazarín

Realizan segunda edición del simposio 
Infraestructura y obras públicas 2023

en los órganos autónomos, 
porque en Veracruz se viven 
los nuevos tiempos de la 
transformación.

“Quien no entienda que 
ya no puede hacer negocios 
al amparo del poder público, 
pretenda seguir usando 
empresas ‘fantasma’ y 
prestanombres, así como 
esquemas que busquen 
burlar al Estado, se topará 
con un Gobernador decidido 
a sancionar cualquier acto de 
corrupción, eso lo celebramos 
y se lo reconocemos”, indicó.

Así como se investiga el 
caso de Araly Rodríguez, 
empleada de la SEV y quien 
aparece como representante 
de empresas con contratos 
con diversas dependencias 
estatales, en el ORFIS y 
en cualquier otro órgano 
autónomo, se deben abrir 
investigaciones a fondo, que 
despejen cualquier sospecha 
de corrupción y, en caso 
de existir, se sancionen 
conforme a la ley.
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capacitaciones que realiza 
tanto el Poder Legislativo 
como el Orfis a propósito 
de cumplir lo que marca 
la ley en relación con las 
obras municipales. “En 
esta administración no hay 
privilegios para nadie. Habrá 
despachos que prometen 
sanear todo, pero tomen 
en cuenta que, al llegar al 
Congreso, habrá mano dura 
y vigilaremos que todo sea 
conforme a la ley”, advirtió el 
Diputado.

Asimismo, subrayó que, 
en atención a lo recomendado 
por la presidenta de la 
Mesa Directiva, diputada 
Margarita Corro Mendoza, y 
por el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín, todos los integrantes 
de las comisiones legislativas 
están obligados a atender a 
las autoridades del ramo en la 
naturaleza de la instancia que 
corresponda, “pero también 
a la ciudadanía en general, 
porque nosotros nos debemos 
al pueblo”.

A su vez, la legisladora 
Margarita Corro Mendoza 
recordó que tanto las 
autoridades municipales 
como el Congreso del Estado 
trabajan en una misma 
ruta que es el bienestar del 
pueblo veracruzano; por lo 
que –aseveró- es de suma 
importancia la capacitación 
en la materia, a fin de que 
sepan identificar qué debe 
contener cualquier proyecto y 
así evitar irregularidades que 
posteriormente aparezcan 

en sus respectivas Cuentas 
Públicas.

“Es importante 
construir proyectos viables 
en sus demarcaciones y 
que contengan todos los 
requisitos; sin olvidar los 
permisos, dictámenes o 
validaciones básicas. El 
pueblo cada día demanda 
mayor transparencia en la 
aplicación de los recursos y es 
nuestra obligación responder 
positivamente a ese derecho”, 
precisó.

Al dar la bienvenida a 
los asistentes, el diputado 
Fernando Arteaga Aponte 
destacó que actualmente 
la ley impone la misma 
responsabilidad en el uso 

de recursos públicos al 
Presidente Municipal, al 
Contralor, al Director de 
Obras o al Tesorero.

Explicó que la Comisión 
de Comunicaciones ha 
hecho un gran esfuerzo 
para realizar este tipo de 
diálogos para que las y los 
servidores públicos conozcan 
los lineamientos básicos en 
relación con la integración 
de proyectos factibles y 
adelantó: “Vigilaremos que 
los recursos públicos sean 
aplicados conforme a su Plan 
Municipal de Desarrollo y 
que esto sea con transparencia 
y legalidad”.

Después del acto 
inaugural, inició el ciclo de 

ponencias con la participación 
del subdirector de Auditoría 
Técnica B del Orfis, Josué 
Daniel Torres Mitchellt, 
con el tema Importancia 
de tramitar los permisos, 
previo a la ejecución de obras 
públicas; de la subdirectora de 
Planeación, Programación y 
Presupuestación de Obra de la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obras Públicas (SIOP), 
Dania Lizbeth Armas Landa, 
con Proyectos, programación 
y presupuestos de obras 
públicas de carreteras y 
camino estatales.

También participó el 
subdirector de Obras del 
Centro SICT, Delegación 
Veracruz, Sergio Flores Sosa.
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Sostuvieron reunión de seguridad, dan banderazo de obra de reconstrucción y conservación de las carreteras; así 
como entrega de apoyos al campo, y programas sociales para el bienestar. 

Participa Neto García en gira del 
gobernador Sergio Salomón

Entregan cloro para tanques elevados y 
pozos de abastecimiento comunitarios

REDACCIÓN NORESTE                    
Zihuateutla, Puebla

El presidente municipal 
de Venustiano 
Carranza, Ernesto 

García Rodríguez, participó 
en la reunión encabezada 
por el gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, el secretario de 
Gobernación Julio Huerta 
Gómez, el secretario de 
Seguridad Publica, Daniel 
Iván Cruz Luna, con 
presidentes municipales 
y mandos policiales de la 
región Xicotepec, en la que 
tocaron temas relevantes 
sobre las estrategias que 
implementaran en conjunto, 
para reforzar la seguridad en 
la zona limítrofe con el estado 
de Veracruz.

En este sentido, el alcalde 
Neto García informó que 
fue una reunión fructífera 
ya que es fundamental 
el fortalecimiento de las 
corporaciones de seguridad 
a fin de enfrentar y contener 
a la delincuencia, haciendo 
engrane entre el gobierno 
federal que encabeza Andrés 
Manuel López Obrador, 
Gobierno Estatal y los 
municipios.

HÉCTOR JUANZ         
Venustiano Carranza, Puebla  

La regidora de salud, 
Elaine Rodríguez Cruz, 
inició con la entrega 

de cloro para la desinfección 
del agua en tanques elevados 
y pozos de abastecimiento de 
las comunidades y las juntas 
auxiliares. 

De esta manera, el 
Ayuntamiento que preside 
el alcalde Ernesto García 
Rodríguez, a través de 
la regiduría de salud, da 
cumplimiento con las 
normativas sobre la cloración 
de agua para su uso y consumo, 
evitando riesgos a la salud, 
luego de la capacitación que 
recibieron la semana pasada 
para darle una correcta 
utilidad al cloro.

Rodríguez Cruz indicó que 
de acuerdo a su comisión, está 
en constante coordinación 
con inspectores, auxiliares de 
salud y presidentes auxiliares, 
para cumplir con obligaciones 
como esta, sobre la cloración 
del agua, ya que el agua 
contaminada es una fuente de 

Mencionó que hay 
importantes proyectos en 
puerta con apoyo del licenciado 
Sergio Salomón Céspedes, 
significativas inversiones 
en infraestructura para el 
desarrollo y transformación 
de Venustiano Carranza.

“Estamos haciendo un 
gobierno de hechos, sin 
distinción de colores, estamos 
en unidad, avanzando 
por la transformación, en 

recuperación del campo 
poblano, programas sociales 
para el bienestar, apoyo a 
la familia, y mucho más”, 
puntualizó.

Luego de la reunión de 
seguridad, el presidente 
municipal Ernesto García, fue 
invitado por el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes, a 
dar el banderazo de arranque 
de obra de reconstrucción y 
conservación de las carreteras 

O com a nt l a-Z i hu ateut l a , 
Xicotepec-Tlacuilo, y el 
camino San Pedro Itzitla-
Ocomantla. Más tarde, en 
el municipio de Xicotepec, 
lo acompañó a la entrega de 
apoyos para la recuperación 
del campo poblano, y de 
programas sociales para el 
bienestar, a donde también 
saludó a la titular de la 
Secretaría del Bienestar, 
Lizeth Sánchez García.

alto riesgo en la transmisión 
de enfermedades, pudiendo 
ser el medio en el que crezcan 
microorganismos dañinos 
para la salud, como bacterias 
u hongos. 

“Como autoridades, es 

nuestra obligación brindar a 
la población, alternativas para 
tener el agua disponible para 
su uso o consumo. Clorarla 
es buena opción para evitar 
infecciones digestivas, incluso 
respiratorias, neurológicas, 

cutáneas, ópticas y oculares. 
Es por eso la importancia de 
que estemos bien capacitados 
sobre el manejo del cloro, 
y de usarlo también para 
la desinfección de frutas 
verduras”, finalizó.
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La transparencia y la rendición de cuentas aportan al fortalecimiento municipal y generan confianza  
en la ciudadanía: José Manuel Pozos Castro

Autoridades Militares y Civiles 

Conmemorarán 
el “110 

Aniversario de  
la Marcha de  

la Lealtad”

UV recibió a 70 estudiantes de 
movilidad nacional e internacional 

Realizan primera Jornada de 
Capacitación para profesionalizar 

a servidores públicos  
REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Tuxpan fue sede de la 
primera Jornada de 
Capacitación 2023 

que realizó el Órgano de 
Fiscalización Superior, 
dirigido a Alcaldes, Síndicos, 
Regidores, Tesoreros y 
Contralores, así como 
directores de Obras Públicas 
de la zona norte del estado, con 
el objetivo de profesionalizar 
a los servidores públicos.  

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro, acompañó 
en esta capacitación a 
la Mtra. Delia González 
Cobos, Auditora General del 
ORFIS; al diputado Roberto 
Francisco San Román 
Solana, vocal de la comisión 
de Vigilancia del Congreso 
el Estado y María Félix 
Osorio Domínguez, auditora 
especial de Planeación, 
Evaluación y Fortalecimiento 
Institucional del ORFIS. 

Durante su intervención, 
el alcalde José Manuel Pozos 
indicó que la transparencia y 
la rendición de cuentas no solo 
aportan al fortalecimiento 
municipal, sino que, además, 
son fundamentales para 
generar confianza en la 
ciudadanía.

“Estoy seguro de 
que estas jornadas de 
capacitación abonarán a la 
profesionalización de los 
servidores públicos de los 
entes municipales, lo que se 
verá reflejado en una mejor 
gestión pública. En nuestra 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Hi s t ó r i c a m e n t e 
la Universidad 
Veracruzana (UV) 

ha sido un centro educativo 
de puertas abiertas, y ha 
sabido acoger y reforzar en 
sus necesidades a estudiantes 
de distintas procedencias y 
culturas”, expresó Martín 
Aguilar Sánchez, rector de 
esta casa de estudios, al dar 
la bienvenida a 70 alumnas 
y alumnos de movilidad 
nacional e internacional 
dentro del periodo 
“Primavera 2023”. 

La Unidad de 
Servicios Bibliotecarios 
y de Información (USBI) 
albergó la ceremonia de 
bienvenida en la que, tanto 
el Rector como autoridades 
universitarias, recibieron 
al grupo de jóvenes, 36 
internacionales y 34 
nacionales. Los primeros, 
proceden de países como 
Brasil, Colombia, España, 
Francia, Perú, Rusia y Serbia; 
mientras que los segundos, 
de los estados de Chiapas, 
Chihuahua, Ciudad de 
México, Durango, Estado de 
México, Guerrero, Morelos, 
Oaxaca, Puebla, Quintana 
Roo, Sonora, Tlaxcala y 
Zacatecas. 

Del total, 40 harán esta 
movilidad en la región 
Xalapa, 26 en Veracruz, 
tres en Poza Rica-Tuxpan 
y uno en Coatzacoalcos-
Minatitlán. 

El recibimiento se hizo 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

La Secretaría de la 
Defensa Nacional, la 
19ª Zona Militar, el 

encomienda tenemos que 
cumplir con los principios 
de disciplina financiera, 
con responsabilidad 
administrativa, con 
transparencia y fiscalización, 
porque eso es lo que hace 
un gobierno responsable y 
eficiente”, señaló. 

Agregó que con estas 
capacitaciones se abordan 
también otros temas 
importantes, tales como 
la planeación, la gestión y 
administración de recursos 
públicos, la equidad de 
género, adquisiciones y obra 
pública, lo que permite 
que se tenga una excelente 

gestión pública en favor de 
los ciudadanos.  

La Auditora General 
del ORFIS, Mtra. Delia 
González Cobos, destacó 
que el compromiso y la 
voluntad de los funcionarios 
para hacer bien las cosas son 
apoyadas y respaldadas por 
el ORFIS, quienes le están 
apostando a la capacitación 
para prevenir y no sancionar 
a los funcionarios.  

“En el ORFIS, desde que 
llegamos estamos de puertas 
abiertas para recibirlos, 
en la Ley del ORFIS se 
establece que cuando el ente 
fiscalizable solicite asesoría, 

nosotros estamos obligados a 
darla, por esa razón y en el en 
ánimo de que nadie cometa 
errores, y si los comete que 
no sea con dolo, queremos 
bajar esos resultados que 
se han dado por errores y 

desconocimiento”.
Entre las autoridades 

municipales que asistieron a 
esta capacitación estuvieron 
la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; la regidora 
Lucero Reséndis Ambrocio, 

comisionada en Obras 
Públicas; el C.P. Néstor Flores 
Lugo, Tesorero Municipal; 
el contralor Martín Guevara 
Ramos; y el director de Obras 
Públicas, Pedro de Jesús 
Espinoza Pérez.

horas, en la Explanada 
del Palacio Municipal 
para conmemorar el “110 
Aniversario de la Marcha 
de la Lealtad”.

Como se recordará, el 
9 de febrero de 1913 un 
grupo de militares llevaron 
a cabo un intento de 
sublevación y se dirigieron 
a Palacio Municipal, 
para posteriormente 
acuartelarse en La 
Ciudadela.

El presidente Madero se 
encontraba en el Castillo de 
Chapultepec, y escoltado 
por los cadetes del Colegio 
Militar se dirigieron a 
Palacio Nacional.

Los cadetes en todo 
momento demostraron 
su orgullo, lealtad y 
patriotismo. 

A ese trayecto se le 
conoce como “La Marcha 
de la Lealtad”.

39 Batallón de Infantería 
y el Gobierno de Tuxpan, 
invitan a la ciudadanía 
a la ceremonia cívica-
militar que se llevará a cabo 
mañana jueves, a las 09:30 

extensivo a los 93 Embajadores 
UV, tras su movilidad nacional 
e internacional, durante el 
periodo “Otoño 2022”. Es 
decir, hicieron un camino 
inverso, al salir de la UV hacia 
otra institución de educación 
superior de México y del 
mundo, y hoy se reintegran a 
sus facultades y academias. 

Martín Aguilar Sánchez 
presidió la ceremonia de 
bienvenida de los y las alumnas 
procedentes de diversos países y 
regiones de México

Ellos provienen de: 
Alemania, Argentina, Bélgica, 
Brasil, Chile, Colombia, 
España, Italia, Países Bajos y 
Reino Unido; así como de Baja 
California, Chiapas, Ciudad de 
México, Estado de México y 
Sonora. 

“Esperamos que esta 
experiencia les haya sido 
fecunda y atractiva, y sobre 
todo que sea una salida hacia 
el contacto con otros paisajes, 
lenguas, contextos y formas de 
pensar”, resaltó el Rector. 

En su discurso, afirmó 
que la movilidad aporta 
beneficios significativos no sólo 
a las trayectorias personales 
y académicas de las y los 

estudiantes, sino que también 
es una piedra de toque para el 
desarrollo de los escenarios 
nacional, local y de la propia 
institución universitaria. 

Subrayó la visión y empeño 
de construir un modelo de 
internacionalización capaz 
de abrir perspectivas de 
justicia social y dimensiones 
más inclusivas, con el fin 
de reivindicar los valores de 
interculturalidad, fraternidad, 
diversidad, y tolerancia que 
dan forma a la idea de un 
auténtico transnacionalismo 
universitario. 

Al dirigirse a las y los 
alumnas de movilidad, destacó: 
“No dudamos de que su 
estancia en la UV y en Veracruz, 
en general, constituirá un rico 
entramado de aprendizajes 
cuya singularidad traerá 
consecuencias valiosas a su 
proyecto formativo y personal”.

En tanto, Mario Oliva 
Suárez, titular de la Dirección 
General de Relaciones 
Internacionales (DGRI), dio 
a conocer que poco a poco 
se empieza a compensar la 
reducción de la movilidad 
presencial que trajo consigo la 
pandemia.
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Este reportaje hace 
alusión a la Casa del 
Algodón que es una de 

las alternativas para visitar en 
Cumbre Tajín  en el Parque 
Takilhsukut, es una plática 
con Eneida Hernández que 
nos comenta acerca de la 
historia y la importancia del 
Algodón como introducción 
y una entrevista a Doña 
Isabel maestra del Arte 
Popular abuela del Consejo 
de abuelos del Centro de 
las Artes Indígenas que le 
hice hace años en su casa en 
Zapotal Papantla Veracruz, 
Doña Isabel ha enseñado a 
jóvenes y destaca su amor 
hacia este arte popular y su 
interés en transmitirlo, las 
fotografías corresponden 
a esta entrevista: Visite La 
Casa del Algodón y vea este 
arte y aprenda y practíquelo 
con estas grandes maestras y 
maestros-

«Veracruz fue uno de los 
más grandes productores 
de algodón durante la 
época prehispánica – como 
lo atestigua la Matrícula 
de Tributos o Códice 
Mendocino. Durante siglos 
la región Huaxteca y del 
Totonacapan, enviaban 
enormes cantidades de la 
fibra en «greña», elaboradas 
telas, eran entregadas a los 
reinos  de los valles centrales 
del altiplano mexicano. Los 
textiles elaborados eran 
altamente codiciados, de finas 
hiladuras que aparentaban 
encaje y gasa.

Las mujeres totonacas 
son herederas de una  
rica tradición  en el arte 
del algodón. En la época 
prehispánica el sistema de 
producción textil tuvo una 
gran importancia, que guardó 
una relación directa con la 
agricultura,  logrando un 
desarrollo artístico variado 
y refinado. La creatividad 
en la composición, de 
diseño, color, formas y 
texturas alcanzaron niveles 
técnicos extraordinarios 
que comunicaron dentro y 
más allá del Totonacapan; 
vinculando el papel central 
de la mujer a su comunidad 
y cosmogonía y como 
exponentes de su cultura. 
Así el hilado y tejido como 
metáforas del tiempo, de la 
vida y de la creación fueron 
usados para expresar a través 
de un lenguaje simbólico su 
relación con el universo y  la 
vida comunal.

Los colores, las formas, las 
texturas y técnicas plasmadas 
en el lienzo es un lenguaje que 
comunica y expresa, la visión 
circular de la vida Totonaca a 
través del mundo del algodón.

Actualmente el hilo 
del tiempo ha conducido 
a otras formas de actuar 
y crear que la sociedad 
moderna nos ha impuesto. 
Las manifestaciones se 
fueron adaptando a las 
nuevas formas de vida. Y 
con el tiempo, el algodón 
se dejó de sembrar, quedó 
prácticamente al olvido,  sólo 
algunas plantas a orillas de 
las milpas mantienen vivo 
el recuerdo y la importancia 
de esta planta, su conexión 
con la génesis Totonaca. Sin 

Ix pulatama Panamak / Mundo del algodón
Víctor Antonio Poo Echaniz

Telar de cintura

Crónicas
               de Papantla

embargo algunas mujeres 
han sido persistentes y 
tenaces en el desarrollo del 
arte que entreteje al mundo: 
el  Telar de Cintura;  es el 
caso de la Maestra Isabel 
Villanueva Pérez, Originaria 
de la Comunidad de Zapotal 
Santa Cruz, Papantla, quien 
el pasado 22 de mayo obtuvo 
el galardón al primer lugar 
en el arte textil.

Dicho premio habla de 
la obra creativa como mujer 
Totonaca, de ese don que se 
expresa a través de su relación 
con el algodón y el mundo; el 
entramado que realiza para 
iniciar una nueva propuesta 
de vida cada vez que crea una 
pieza; de  los valores que lleva 
en su corazón para transmitir 
a las nuevas generaciones. Y 
de la visión que tuvo también 
para regenerar el cultivo del 
algodón a través de un rostro 
nuevo: el Café coyuchi. Sin 
temor a equivocarme puedo 
decir que después de casi un 
siglo, en la región Totonaca 
del estado de Veracruz, Doña 
Isabel,  crea una pieza única 
en Telar de Cintura hilado a 
mano con algodón Coyuchi.

Doña Isabel Forma parte 
del Grupo de Maestras y 
Maestros que construyen 
la Casa Escuela de Ix 
PulatamanPanamak/Mundo 
del Algodón del Centro de 
las Artes Indígenas, ubicado 
en el Parque Temático 
Takilhsukut. Esta escuela  
es un espacio de reflexión, 
se reúnen para compartir 
su cotidianidad y  sus más 
grandes sueños en obra 
creada, hablan del  don que 
se  es dado, como medio para 
expresar la esencia  y sentido 
de la propia vida. Por ello es 
importante desarrollarlo, 
para tener gozo y alegría,   de 
lo contrario las personas se 
ponen tristes se  enferman 
y pierden el rumbo de su 
existencia.

También, en este  espacio 
se habla de la regeneración 
del cultivo en la comunidades 
y su vínculo con la naturaleza 
y la tierra.

Estos conocimientos  
se comparten al público 
mediante talleres en algunos 

días específicos, durante todo 
el año. »

Entrevistamos a Doña 
Isabel Villanueva maestra 
del arte popular en su casa 
en Zapotal, se encuentra esta 
comunidad pasando el Tajín 
rumbo a Poza Rica, ella vive 
en la parte más alta del cerro 
donde viven los dioses hasta 
arriba hay un palo de volador 
donde ensayan los niños, el 
día que fui a entrevistarla 
calló un aguacero en la 
mañana, la subida fue de 
una hora , aproximadamente 
normalmente son quince 
minutos de subida, subí con 
muchísima dificultad pero 
esto se olvida al momento de 
ver que desde la casa de Doña 
Isabel la casa más alta de 
Zapotal se ve Kawuatzin, Poza 
Rica y poniendo atención 

El Tajín, esto debió de haber 
sido hermoso sin tantas casas, 
el lugar justifica y da sentido 
a el arte del trabajo de Doña 
Isabel ahora entendemos de 
donde viene su creatividad: 
es un lugar hermoso:

«Nací en Ojital Viejo 
el dos de julio de mil 
novecientos cuarenta y siete, 
mi papá se llamaba Pedro 
Villanueva García y mi 
mamá Cresencia Pérez ya 
murieron los dos. Me case 
a los diecisiete años y mi 
suegra me decía, vas a hacer 
tu mantelito ella se llamaba 
Filomena Morales: vamos a 
cortar algodón del arbolito,  
lo juntamos en una canastilla, 
lo asoleamos, se quita la 
semilla, despepitamos, se 
hace como una tortilla y de 
allí, se junta mucho y de allí 

se hacen los hilos, hay que 
hilar, me dijo vas a hacer 
doce bolas, su vas a hacer un 
mantel grande, para tapar la 
batea, rebozos, caminos de 
mesa, servilletas es lo que 
trabajo más.

Bordaba punto de cruz 
y luego telar de cintura, 
durante mucho tiempo Juan 
Sánchez iba siempre a mi 
casa, iba a ver mis trabajos, 
me llevaba hilo de México, 
hilaza durante diez años, Juan 
recogía y llevaba  mis tejidos 
a Xalapa, Juan Sánchez era 
antropólogo y trabajaba en el 

Tajín.
Yo fui la primera tejedora 

en la región, le enseñe a Lety  
Méndez  (joven maestra del 
Telar de Cintura finada)y 
a muchas más, ahora estoy 
enseñando a muchachas de 
la Universidad Autónoma 
Metropolitana UAM, han 
venido al Parque Temático 
mucha gente ha aprehender, 
yo enseño en el Centro de las 
Artes Indígenas..

Me gustó mucho 
concursar y ganar con 
un camino de mesa de 
Coyuchi.»
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ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz  

Poco más de 500 
productores citrícolas 
fueron reunidos en el 

municipio de Felipe Carrillo 
Puerto, para informarles 
sobre las capacitaciones que 
pueden obtener a través de 
la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca 
(SEDARPA) para mejorar sus 
cultivos e incrementar sus 
cosechas.

El diputado Magdaleno 
Rosales Torres convocó a 
productores de Carrillo 
Puerto, Cuitláhuac y 
Cotaxtla, al foro "Temas 
Citrícolas en el Campo 
Veracruzano" mismo que 
fue impartido por Evaristo 
Ramírez Ovando, secretario 
de Desarrollo Agropecuario, 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

Una de las líneas de 
investigación que 
la Fiscalía General 

del Estado sigue por el 
caso de asignación de 
contratos por 100 millones 
de pesos a Araly Rodríguez 
Herrero es la posible 
evasión de impuestos 
de parte de alguna 
empresa proveedora de la 
Secretaría de Educación de  

Capacitará SEDARPA a 500 
productores en Carrillo Puerto

Contratos a Araly Rodríguez, para 
evadir impuestos: Cuitláhuac

Rural y Pesca del Gobierno 
Estado de Veracruz.

Durante la charla se  
dio a conocer que en  
Veracruz existen 500 
extensionistas agropecuarios, 
divididos entre hombres y 
mujeres; estos profesionistas 
del campo ayudan a los 
productores a mejorar 
sus técnicas en la 
cosecha, posteriormente 
a comercializarla 
adecuadamente y mejorar sus 
beneficios.

"¿Qué ha sucedido?,  
qué nos hemos quedado los 
de cierta edad en el campo 
y no hemos podido dejar 
a los jóvenes en el campo, 
hacerle atractivo el trabajo 
que hacemos nosotros para 
que se queden en el campo. 
Y uno con todo su esfuerzo 
y su esperanza trata de tener 

su villita, sembrar, producir, 
trabajar, y de ahí pagarles  
a los hijos para que se vayan 
a estudiar también, pero de 
ahí nos falta algo para que 
regresen y se mantengan, 
y que regresen a invertir, a 
trabajar, y a contribuir. Por 
eso les digo que contratamos 
a 500 técnicos (extensionistas) 
en el estado, y la mitad 
hombres y la mitad mujeres 
que sean de la localidad, y 
les pedimos que hagan una 
agricultura diferente a la que 
la mayoría de nosotros está 
acostumbrado", remató el 
secretario.

Finalmente, el diputado 
Magdaleno Rosales Torres 
realizó una rifa entre los 
asistentes, donde fueron 
entregados a 8 ganadores, 4 
bombas de motor de cuatro 
tiempos y 4 desbrozadoras.

Veracruz y a la Secretaría 
de Salud:

"Sospecho de la evasión 
de impuestos, pero se 
tienen que hacer las cosas 
bien hechas, con nombre 
y apellido. Vamos a darle 
seguimiento" dijo este 
miércoles en rueda de 
prensa. 

Dijo que ya se 
identificaron las empresas 
que se adjudicaron los 
millonarios contratos y 
aseguró que se actuará de 

manera legal: " Tenemos 
la forma  cómo opera  
esa empresa y pienso 
que es un esquema para  
evadir impuestos y en eso 
tenemos que actuar de 
manera legal".

Cabe mencionar 
que entre 2019 y 2022 
la proveedora Araly 
Rodríguez Vez obtuvo 
39 contratos por más de  
100 millones de pesos 
en tres dependencias  
del gobierno del estado  

a través adjudicación  
directa.

Los contratos fueron 
exhibidos en noviembre 
del 2022 y en enero  
pasado por el diputado 
y dirigente del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional, Marlon 
Ramírez, quien cuestionó 
la irregularidad de la 
proveedora registrada  
bajo el régimen de persona 
física con actividad 
empresarial desde 2014.
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Suman más de 11 mil 200 muertos en Turquía y Siria tras terremotos

Fiscales de 21 estados de EU 
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Los fiscales generales de 
21 estados solicitaron 
este miércoles al 

gobierno del presidente Joe 
Biden que use sus poderes 
para declarar a los carteles 
mexicanos de la droga como 
organizaciones terroristas.

En una misiva dirigida 
al demócrata y al secretario 
de Estado, Antony Blinken, 
los procuradores, todos 
republicanos, pidieron a la 
Administración “ejercer el 
poder que le ha conferido 
el Congreso para tomar 
medidas rápidas y decisivas 
para abatir este mortífero 
azote”.

Subrayaron que las 
sobredosis de drogas 
mataron a más de 100 mil 
estadunidenses en el último 
año, y que al menos dos tercios 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Los futuros accionarios 
e s t a d o u n i d e n s e s 
anticipan una apertura 

negativa de las bolsas después 
de que el presidente del Fed, 
Jerome Powell, dijo ayer 
que probablemente serán 
necesarios más ajustes en la 
tasa de interés, pese a que hay 
signos de desinflación.

En Europa, las bolsas 
observan ganancias 
generalizadas pese a que la 
consejera ejecutiva del BCE, 
Isabel Schnabel, dijo que 
tienen la intención de subir 
la tasa de referencia en otros 
50pb en la reunión de marzo, 

Se agotan las posibilidades 
de que haya personas con 
vida entre los escombros 

Piden a Biden declarar a cárteles 
mexicanos como terroristas

Los mercados sopesan las 
palabras del presidente del Fed

AGENCIAS  
Turquía

El número de muertos 
por los potentes 
terremotos del lunes 

superaron ayer miércoles los 
11 mil 200, de los cuales 8 mil 
574 se produjeron en Turquía 
y 2 mil 662 en Siria.

En los dos países 
golpeados por el desastre se 
contabilizan también casi 
55 mil heridos, muchos 
con fracturas y cortes de 
gravedad.

“Aquí en Kahramanmaras, 
en el epicentro del terremoto 
que golpeó diez provincias, 
puedo decir que por ahora 
hay 8 mil 574 muertos y 49 
mil 133 heridos”, declaró el 
presidente de Turquía, Recep 
Tayyip Erdogan, a la prensa 
durante una visita a esa 
ciudad.

En medio de crecientes 
críticas al Gobierno por 
la ausencia de ayudas en 
algunas zonas afectadas 
por el desastre, Erdogan se 
desplazó a Kahramanmaras y 
visitará también la provincia 
de Hatay, una de las más 

castigadas.
“Creo que mis ciudadanos, 

que siempre fueron pacientes, 
seguirán siéndolo, bajo la 
coordinación de AFAD (la 
agencia de emergencias 
turca) el Estado está aquí”, 
declaró Erdogan, que en 
mayo afronta unas decisivas 
elecciones que evaluarán sus 
20 años en el poder.

“El primer día hubo 
algunos problemas, pero el 
segundo y hoy las cosas están 
bajo control. Empezaremos 
a retirar los escombros 
y nuestro objetivo es 
reconstruir las viviendas de 
Kahramanmaras y las otras 
ciudades afectadas en el 
plazo de un año”, prometió 
el presidente, que también 
anunció ayudas económicas 
para las víctimas.

Pese a que en Turquía 
hay desplegados unos 60 
mil miembros de equipos 
de rescate en la zona más 
golpeada, la devastación es de 
tal grado y el área tan amplia 
que todavía hay lugares a 
los que no ha llegado ayuda 
alguna.

Numerosos ciudadanos 

describen una situación 
dramática en pleno 
invierno por la falta de 
servicios y bienes básicos, 
con la interrupción de 
los suministros de agua, 
electricidad y calefacción, 
la carestía de combustible 
y dificultades para obtener 
medicinas.

“¿Qué ha pasado con los 

impuestos que pagamos? 
¿Dónde está la Media Luna 
Roja? No hemos recibido 
nada. Estamos haciendo 
nuestras necesidades entre 
cuerpos hinchados. Nos 
han dado una tienda en la 
que vivimos tres familias, 
pero tememos que los niños 
se congelen”, relataba una 
mujer superviviente de 

Kahramanmaras a Halk TV.
Yilmaz Kurt, un médico 

especialista en urgencias que 
se desplazó a Maras con su 
coche cargado de material 
de primeros auxilios, declaró 
a EFE por teléfono que “la 
gasolina y el gasóleo para 
coches y vehículos encabezan 
la lista de necesidades”.

“Ninguna gasolinera 

tiene combustible en la 
región. Muchos vehículos se 
detuvieron en la carretera 
al vaciarse sus depósitos. Las 
máquinas de trabajo tampoco 
pueden funcionar cuando se 
les acaba la gasolina”, aseguró.

Los rescatistas siguen 
liberando con vida a personas 
después de llevar más de 50 
horas bajo los escombros, 
pero las tareas son cada vez 
más desesperadas en medio 
de temperaturas gélidas y 
réplicas que complican los 
trabajos.

En Siria la cifra de 
muertos por los terremotos 
ascienden hasta ahora a 
2 mil 662 y el número de 
heridos a 4 mil 985, mientras 
que cientos de personas 
continúan atrapadas entre 
los escombros más de 50 
horas después del seísmo 
inicial.

Las áreas de las provincias 
noroccidentales de Idlib 
y Alepo, en manos de la 
oposición y fronterizas con 
Turquía, concentran el 
mayor número de víctimas 
en un país ya castigado por 
doce años de conflicto.

Biden ha estado bajo 
enorme presión para frenar la 
llegada de fentanilo a Estados 
Unidos desde México y China; 
y en los últimos meses se ha 
reunido con los mandatarios 
de esos países, Andrés 
Manuel López Obrador y Xi 
Jinping, respectivamente, 
para intentar abordar ese 
problema. 

El 7 de febrero, López 
Obrador informó que se 
reforzará la campaña para 
inhibir el consumo de drogas 
químicas entre los jóvenes, 
principalmente fentanilo, 
pese a que Estados Unidos 
se haya ofendido con las 
imágenes de anuncios del 
gobierno mexicano en las  
que jóvenes “van como 
zombis” por usar estas 
sustancias.

López Obrador aseguró 
que en la campaña se van a 
lanzar mensajes de la misma 

intensidad que las empresas 
invitan a consumir comida 
chatarra.

"No les va a gustar a 
muchos, pero no somos 
monedita de oro, pero 
vamos a estar diciendo, las 
pastillas las hacen en estos 
laboratorios, cocinas y usan 
ácido muriático para hacerlo 
y en seis meses te matan. Por 
qué no pones el mensaje, en el 
que van como zombis, hasta 
se ofendieron en Estados 
Unidos".

"Que nos disculpen, 
pero nosotros no vamos a 
estar copiando eso y no hay 
información suficiente. De 
las imágenes de las campañas 
hubo reclamo, pero no 
vamos a estar pidiendo 
permiso, porque incluso en 
las familias no se tiene toda 
la información y hay que 
garantizar el derecho a la 
información”, remarcó.

de los decesos estuvieron 
relacionadas con opioides 
sintéticos como el fentanilo.

Agregaron que estas 
organizaciones criminales 
mexicanas “amenazan 
la seguridad nacional de 
Estados Unidos” más allá del 
daño que causa la droga, ya 

que crearon fuerzas armadas 
para proteger su comercio 
de los carteles rivales y del 
gobierno mexicano.

“La existencia de tales 
fuerzas al otro lado de nuestra 
frontera terrestre del suroeste 
y la incapacidad del gobierno 
mexicano para controlarlas 

representan una amenaza 
para nuestra seguridad 
nacional mucho mayor 
que una empresa típica de 
narcotráfico”, escribieron los 
procuradores.

La petición, encabezada 
por el fiscal de Virginia, 
Jason Miyares, ocurrió un 
día después de que Biden 
dedicara una parte de su 
discurso sobre el Estado de 
la Unión al problema de las 
drogas.

"Lancemos un gran 
esfuerzo para detener la 
producción, la venta y el 
tráfico de fentanilo, con más 
máquinas de detección de 
drogas para inspeccionar la 
carga y detener las pastillas y 
el polvo en la frontera", dijo en 
su discurso el martes, donde 
recalcó que se han incautado 
más de 23 mil libras de 
fentanilo en los últimos 
meses.

debido a que las presiones 
inflacionarias siguen siendo 
altas. Mientras tanto, el 
presidente de Ucrania llegó 
al Reino Unido, en tanto que 
en Turquía y Siria se reportan 
más de 11,00 víctimas.

En Asia, los mercados 
accionarios cerraron en 
terreno mixto. El Nikkei 
japonés bajó 0.29%, al igual 
que el Índice Compuesto de 
Shanghai que bajó 0.49%. El 
Banco de la Reserva de India 
aumentó en 25pb su tasa de 
política a 6.50%, como se 
esperaba.

El Euro cotiza en 1.073, 
mientras el índice del dólar 
DXY baja 0.07% 103.35. 
El rendimiento del bono 

estadounidense de 2 años  
baja 1.2pb a 4.459%, al  
igual que el de 10 años, que 
lo hace en 0.6pb a 3.668%. En 
precio del petróleo sube 0.91% 
(77.82 dpb), mientras que 
el del oro lo hace en 0.24% 
(1,889.2 dpo). El VIX sube 
1.55% a 18.95.

En México, el promedio 
de las expectativas de 
Citibanamex espera que la 
inflación de enero se ubique 
en 0.66% m/m y en 0.68% 
la subyacente, a la vez que 
espera que Banxico suba la 
tasa de referencia en 25pb 
este jueves. El dólar cotiza en 
18.89 pesos.

Iniciamos operaciones 
en 18.87/18.89 con mínimo 

en 18.83 y máximo hasta 
ahora en 18.92, en general, 
las divisas están más estables, 
con un Dollar Index que 
ayer descansó de los fuertes 
movimientos alcistas que 
mostró las anteriores 3 
sesiones, ante buenos datos 
económicos que crearon 
expectativas inflacionarias, 
pero que Powell logró 
contener manteniendo un 
tono por momentos más 
suaves, mostrando cierta 
flexibilidad de la FED y 
dependencia de los siguientes 
datos. No tenemos datos 
económicos importantes 
el día de hoy, pero mañana 
tendremos inflación en 
México y decisión de política 

monetaria, por lo que 
esperamos que el día de hoy 
pudiera haber movimientos 
erráticos de participantes que 
cuadren algo de posiciones. 
Esperamos un rango entre 

18.85 y 19.00 de inicio, con 
soporte en 18.83 y resistencia 
en 19.10.

Mismo día 18.87/18.89
Mínimo 18.8300
Máximo 18.8950



En días será inaugurado memorial 
de desaparecidos en Xalapa

Indigna a 
Cuitláhuac que 
MC lo compare 

con Duarte 

PC pedirá que empresa que 
remodela el estadio Luis “Pirata” 

Fuente cuide procedimientos

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Luego de años 
abandonado, el 
memorial de los 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez refutó 
la comparación con el 

ex gobernador Javier Duarte 
que recientemente le hizo 
el partido  Movimiento 
Ciudadano (MC) tras darse a 
conocer la asignación directa 
de contratos millonarios a una 
trabajadora de la Secretaría de 
Educación de Veracruz. 

SHÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez instruyó a la 

Secretaría de Protección 
Civil a notificar a la empresa 
responsable de remodelar 
el estadio Luis “Pirata” 
Fuente para que "mejore" 
sus procedimientos luego 
de que un trabajador resultó 
lesionado durante la obra 
de remodelación de dicho 
inmueble. 

Dijo que se debe  
mejorar el  procedimiento 
para bajar las estructuras 
con un peso aproximado 
de 20 toneladas y confirmó 
que el trabajador lesionado  
durante los trabajos hechos 
en la madrugada ya está 
estable. 

"El reporte que tenemos 
es que está bien; se le van a 
continuar haciendo estudios 
pero no paso a mayores" dijo. 

Explicó que el 
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procedimiento que se está 
siguiendo es bajar las trabes, 
que son estructuras de gran 
tonelaje, porque no pueden 
ser destruidas en el lugar, 
“hay una barra hasta arriba 
de las gradas, y cada pedazo 
de esos tiene un peso de 20 
toneladas y las bajan con una 
grúa que tiene capacidad de 
100 toneladas”.

Agradeció la inmediata 
intervención de Protección 
Civil municipal de Boca 
del Río, que detuvo los 
trabajos hasta que se haga la 
supervisión formal de parte 
de la Secretaría estatal, ya 
que es responsabilidad del 
estado, revisión que ya se 
está efectuando.

Explicó que en la 
reconstrucción del estadio 
Luis “Pirata” Fuente se está 
retirando las gradas por 
completo porque presentan 
un “daño mayor”, lo que 
permitirá tener mayor 
calidad y comodidad en las 
localidades.

cubierta de cristales, ahí 
se colocarán fotografías de 
las personas desaparecidas 
para ser recordadas por sus 
familiares.  

La estructura ya estaba 
oxidada y el entorno que 
en un inicio hace años 
fue proyectado como 
un pequeño parque con 
jardineras y bancas es usado 
por indigentes y vendedores 

ambulantes que usan dicho 
crucero para ofertar distintos 
productos.

Su reciente 
mantenimiento provocó 
expectativa y reacciones 
entre los habitantes de la 
ciudad que han cuestionado 
la forma de la estructura y 
el uso, así como los recursos 
públicos usados para dicho 
fin.

desparecidos en Xalapa que 
consta de una estructura 
metálica con una escalera, 
será inaugurado para 
recordar a personas 
desaparecidas. 

En la glorieta ubicada 
en la intersección de las 
avenidas Xalapa, Orizaba 
y Lucio Blanco, donde se 
encuentra el monumento 
a Rafael Hernández Ochoa 

están por terminar los 
trabajos de mantenimiento a 
cargo del Ayuntamiento. 

La regidora segunda, 
Helen Sarmiento Jaén 
explicó que a fue a petición 
de integrantes de colectivos 
de búsqueda que se retomó 
la obra iniciada durante 
los últimos años de la 
administración municipal 
de Américo Zúñiga Martínez 
y que fue prácticamente 
abandonada durante el 
gobierno de Hipólito 
Rodríguez Herrero: 

“Se retomó por iniciativa 
de los colectivos de 
desaparecidos que hicieron 
la solicitud a través del 
presidente municipal y 
obviamente, sabemos que 
es un tema sensible y que 
se tiene que no sólo abordar 
en el mural, se tiene que 
hacer el trabajo de campo 
y en este apoyo con los 
colectivos. Se recuperó  
esta obra, se ha estado 
trabajando, va un poco  
lenta, sí, pero vamos a ir 
trabajando en ello poco a 
poco y tomando voz con los 
colectivos”.

Las escaleras conducen 
a una base rectangular 

"Soy honesto y contra eso 
no van a poder, además que 
no ofendan, no me llevó así 
con Movimiento Ciudadano, 
¿porque me comparan con 
Javier Duarte?" cuestionó.

Luego de que el dirigente 
de dicho partido, Sergio Gil 
lo comparara xom Duarte 
acusándolo de usar el esquema 
de empresas fantasmas 
García Jiménez, aclaró que el 
exgobernador no se robó  24 

millones de pesos, "si no que 
está acusado de un desvío de 
daño patrimonial de 34 mil 
millones de pesos".

Dicha crítica se derivó 
luego que se dio a conocer 
que entre 2019 y 2022 la 
proveedora Araly Rodríguez 
Vez obtuvo, vía adjudicación 
directa 39 contratos por más 
de 100 millones de pesos 
en tres dependencias del 
gobierno de Veracruz.
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Campeche sede del encuentro 
presidencial México-Cuba

Oficializan incremento a las tarifas 
de transporte público en Guerrero 

México registra 3 mil 828 
casos de viruela del mono

AGENCIAS 
Ciudad de México

En México se registraron 
60 casos confirmados 
de viruela símica en los 

últimos 14 días, informó la 
Secretaría de Salud federal.

Así, la cifra de infecciones 
desde el primer caso en 
mayo de 2022, y hasta el 6 de 
febrero de 2023, asciende a 3 
mil 828.

Además, 329 casos se 
encuentran en estudio.

De acuerdo con el 
Instituto de Diagnóstico y 
Referencia Epidemiológicos 
(InDRE) los pacientes con 
viruela símica se encuentran 
distribuidos en todos los 
estados.

La Ciudad de México es la 
entidad con mayor número 
de casos confirmados, 2 mil 
10; seguida de Jalisco con 
400, el Estado de México con 
357; Quintana Roo con 225; 
Yucatán con 168 y Nuevo 
León con 85.

En su mayoría los 
pacientes son hombres (97 
por ciento). El grupo etario 

AGENCIAS 
Guerrero 

El Periódico Oficial del 
Gobierno del Estado 
de Guerrero confirmó 

el incremento a las tarifas 
del transporte público, en 
el caso de la capital es de 
un peso para el servicio 
urbano, no se aprobaron 
los tres que reclamaban 
las organizaciones de 
permisionarios desde 
finales de 2022.

En la edición de este 
miércoles, el Periódico 
Oficial dio a conocer el 
incremento que se puede 
hacer efectivo a partir del 
mismo día de la publicación, 
sin el riesgo de ser multados.

El ajuste a las tarifas 
del transporte público en 
todas las regiones es hacia 
la alza, ninguna ruta sufre 
decremento.

La determinación 
se dio a conocer a pocas 
horas de que el Gobierno 
de la República autorizara 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, recibirá 

la visita del presidente 
de Cuba, Miguel Díaz-
Canel, el próximo sábado 
11 de febrero en la ciudad 
de Campeche, capital del 
estado del mismo nombre.

«El día sábado 
tendremos la visita del 
presidente de Cuba, una 
visita de alta nivel. Vamos 
tener su recepción oficial en 
Campeche el sábado por la 
mañana”, apuntó el canciller 
mexicano Marcelo Ebrard.

La Oficina de Presidencia 
de México informó este 
martes que la recepción 
ocurrirá a las 08.00 h.

Y todo apunta a que 
en la visita del presidente 
de Cuba, el mandatario 
mexicano le agradecerá la 
ayuda de los 600 médicos 
especialistas cubanos que 
han llegado a México para 
trabajar en zonas remotas.

con mayor prevalencia de 
la enfermedad es de 30 a 34 
años.

En el 100 por ciento 
de los casos las personas 
experimentan exantemas, 
en tanto que la fiebre está 
presente en 72.2 por ciento 
de los casos, y el dolor de 
cabeza en 62.8 por ciento.

Hasta el 6 de febrero se 
han registrado 14 muertes, 
cuatro de ellas directamente 
por la viruela símica.

La enfermedad dura 
en promedio 21 días, y se 
transmite por contacto 
directo con las secreciones 
de una persona enferma a 
través de mucosas o lesiones 
de la piel, gotitas respiratorias 
y objetos contaminados con 
líquidos corporales.

Se puede prevenir al 
evitar contacto físico directo 
con personas enfermas o que 
se sospecha pudieran tener 
la enfermedad. El contacto 
sexual es una actividad que 
debe tomarse en cuenta, ya 
que se contagia por contacto 
muy estrecho entre dos o 
más personas.

De hecho, al mediodía 
habrá una reunión con 
personal del programa 
IMSS-Bienestar, que 
proporciona en unidades 
médicas servicios de 
primero y segundo nivel de 
atención.

Esta será la cuarta 
ocasión en que el presidente 
Díaz-Canel visite México.

La primera visita de 
Díaz-Canel a México 
ocurrió el 1 de diciembre de 
2018 para asistir a la toma 
de posesión del presidente 
López Obrador, mientras 
que la segunda visita ocurrió 
en octubre de 2019.

La tercera sucedió en 
septiembre de 2021 como 
invitado a la ceremonia 
del desfile militar del 16 de 
septiembre por el Día de la 
Independencia de México.

Mientras que en mayo 
de 2022, el presidente López 
Obrador visitó por primera 
vez Cuba.

A finales de diciembre 
de 2022, Díaz-Canel resaltó 
con su homólogo mexicano 

el “excelente estado” de 
las relaciones bilaterales 
en una llamada telefónica 
mantenida entre ambos 
el 28 de diciembre, según 
informó el mandatario 
cubano en Twitter.

Díaz-Canel también 
reiteró “el profundo 
agradecimiento al pueblo y 
Gobierno de México por la 
generosa y solidaria ayuda 
brindada a Cuba”.

Las relaciones entre 
ambos países son históricas, 
sin embargo, ha habido un 
mayor acercamiento desde 
la entrada en el poder de 
López Obrador en 2018.

El mandatario mexicano 
visitó la isla en mayo, en 
donde recibió la Orden 
José Martí, la más alta 
condecoración que otorga el 
Estado cubano.

López Obrador ha 
afrontado críticas de la 
oposición en México por su 
postura frente al Gobierno 
de Maduro en Venezuela y 
al de Miguel Díaz-Canel en 
Cuba.

el incremento de 7.2 por 
ciento a las cuotas del peaje 
de la Autopista del Sol.

En Chilpancingo, no 
logran elevar de 7 a 10 pesos

Desde octubre de 
2022, las organizaciones 
de permisionarios 
comenzaron a difundir una 
estrategia de persuación 
entre los usuarios, con la 
intención de justificar un 
incremento que superaba el 
40 por ciento, pues querían 
que de siete pesos se saltara a 
10 por cada pasajero mayor 
de tres años.

Primero aparecieron 
ilustraciones muy amables, 
en las que se hacía mención 
de los costos de operación, 
el incremento en las 
refacciones, en insumos 
como el combustible y 
el gasto permanente en 
reparaciones.

Luego el anuncio se 
limitó a hojas tamaño carta 
con una leyenda rotulada 
en letras legras: “Pasaje 10 
pesos”, lo que se acompañaba 

con rótulos en parabrisas y 
ventanas.

Posteriormente vino el 
primer intento de cobrar la 
tarifa “ideal”, lo que generó 
el rechazo de los usuarios 
y se reportaron las quejas 
que movilizaron a Tránsito 
del Estado y la Comisión 
Técnica de Transporte y 
Vialidad, lo que derivó en la 
aplicación de multas.

En noviembre hubo una 
muestra de flexibilidad por 
parte de los concesionarios 
que bajaron el cobro sólo a 
nueve pesos, cantidad que 
igualmente fue rechazada 
por los usuarios.

Entonces hubo 
desplantes como el bajar a 
los pasajeros que se negaran 
a pagar más de la tarifa 
vigente de siete pesos, se 
reportaron agresiones 
físicas directas y finalmente, 
el paro de las unidades que 
cubren las colonias ubicadas 
en las partes altas de la 
ciudad, lo que se interpretó 
como un chantaje.

La polarización en torno 
al tema prevaleció durante 
todo el mes de diciembre y 
no amainó durante la cuesta 
de enero.

Las nuevas tarifas 
oficiales

Para este miércoles 8 de 
febrero, el Periódico Oficial 
del Gobierno de Guerrero 
confirmó que en el servicio 
urbano de Chilpancingo, la 
ciudad donde se intensificó 
la polarización social por el 
tema, la tarifa autorizada es 
de ocho pesos, no más.

La misma cantidad 
quedó registrada para los 
municipios de Eduardo 
Neri, Tixtla, Juan R. 
Escudero, Chilapa y 
Heliodoro Castillo.

El servicio de taxis, en el 
caso de Chilpancingo queda 
oficialmente en 40 pesos, lo 
mismo que en la comunidad 
de Petaquillas y Tlacotepec, 
capital de Heliodoro 
Castillo.

Las tarifas de taxis en 
tixtla suben de 28 a 33 pesos 

y en Chilapa de 30 suben a 
35 pesos.

En Acapulco, el servicio 
urbano sube de 10 a 12 
pesos, el Acabús troncal de 
10 sube a 11 y Acabús ruta 
alimentadora pasa de cobrar 
siete a ocho pesos.

Los taxis colectivos en la 
zona poniente de Acapulco 
suben de 17 a 19 pesos; en 
la zona suburbana de 14 
a 16, los taxis amarillos 
incrementan de 17 a 19 y los 
azules de 40 a 45 pesos.

En Ciudad Altamirano, 
región de la Tierra Caliente, 
el servicio urbano sube de 
10 a 12 pesos, en Iguala la 
misma modalidad sube de 
ocho a nueve y la misma 
cantidad se establece para 

Taxco de Alarcón.
En Tlapa, el servicio 

urbano se eleva de siete a 
ocho pesos y en Zihuataneno 
de ocho a nueve.

Los taxis en Tlapa de 28 
pasan a cobrar 33 pesos y 
en Zihuatanejo de 35 suben 
a 40, aunque en la zona 
turística de Ixtapa se eleva 
de 50 a 55.

Para el caso de 
Chilpancingo, aunque la 
tarifa de taxis oficialmente 
se establece que queda en 
40 pesos, hace mucho que  
en los hechos los 
transportistas cobran arriba 
de 50 pesos, cuando se 
mueven más allá de la zona 
centro el costo se eleva por 
encima de los 60.
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El llamado es para los ciudadanos que la tramitaron en el 2021, la fecha límite para recogerla es el 28 de febrero 

Continúan Transformando desde el Corazón: Miriam García

Mejoran las atenciones 
en el  DIF Municipal

Llevan a estudiantes pláticas contra adicciones

Exhorta INE a recoger la credencial de elector

Alistan nuevo 
curso para obtener 

licencia tipo A 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las atenciones en el DIF 
Municipal que dirige 
la profesora Miriam 

García Guzmán, se continúan 
dando, beneficiando a los que 
menos tienen, cumpliendo 
el compromiso que se hizo 
y sobre todo  los papantecos 
confían más en esta noble 
institución.

Personal del DIF tiene la 
encomienda de brindar una 
buena atención a las personas 
que acuden para buscar una 
orientación y canalizarlos al 
área correspondiente,  ya sea 
el departamento jurídico, 
psicología, nutrición, 
consulta médica, atención 
a adultos mayores, talleres, 
asistencia social, asistencia 
alimentaria, trabajo social.

La presidenta del 
Sistema DIF, Miriam 
García, comentó que  las 
instrucciones son claras para 
el personal, pues es parte 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El vocal del Registro 
Federal de Electores, 
Carlos Bernardino 

Ibáñez Candelaria, hace 
un llamado a la ciudadanía 
que realizaron su trámite de 
credencial de elector  en el 
2021 y que por alguna razón 
no han pasado a recogerla 
en el módulo de atención 
ciudadana del INE,  pasen 
lo más pronto posible, de lo 
contrario dicha mica será 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Delegación Regional 
de Transporte Público 
brindará un nuevo 

curso para quienes desean 
obtener su licencia tipo A, 
el  costo de esta necesaria 
actividad es de 253 pesos.

Datos proporcionados 
por el delegado de  

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Como parte de 
sus programas 
de recuperación 

del tejido social, las 
Direcciones de Salud, 
Educación y Juventud, 
IMSS Bienestar, la Policía 
Municipal y la Universidad 
Veracruzana, realizan 
jornadas informativas sobre 
prevención de adicciones en 
escuelas de nivel secundaria.

Esta semana 
correspondió a la 

de las responsabilidades 
que tienen de brindar un 
trato amable y resolver las 
situaciones que se vayan 
presentando, “no se puede 

ignorar las necesidades de 
las familias y por lo tanto 
como familia DIF se va a 
seguir atendiendo a todos 
por igual”, destacó.

Por último se informó 
que las atenciones que se dan 
en el DIF Municipal, son de 
lunes a viernes, en un horario 
de 8:00 a 16:00 horas.

telesecundaria 10 de Abril, 
el recibir dicho programa 
informativo que lo mismo 
ha sido llevado a colonias así 
como a comunidades.

En este plantel 
160 alumnos fueron 
informados sobre los 
riesgos de las adicciones, 
sus consecuencias físicas y 
psicológicas, así como dónde 
buscar ayuda en caso de ser 
víctima de esta situación.

Resalta el hecho de 
que en esta edición se 
contó con el respaldo de 
estudiantes de psicología de 

la Universidad Veracruzana, 
quienes prestan su servicio 
social y atendieron a los 
adolescentes en sus diversas 
inquietudes.

Maestros y padres de 
familia respaldan esta 
labor que beneficia a los 
estudiantes. 

Cabe citar que las 
jornadas sobre prevención 
de adicciones se mantendrán 
en diversos planteles, ya que 
forman parte de las acciones 
de apoyo y orientación 
para con el sector juvenil 
papanteco.

destruida.
La fecha límite para 

recoger la credencial de 
elector es el 28 de febrero de 
este 2023, evitando así que el 
ciudadano sea dado de baja  
del padrón electoral, explicó 
el  vocal, Carlos Ibáñez.

Apuntó que el trámite 
más complicado ya se  hizo 
y solo falta pasar por la 
credencial de elector al 
módulo de atención de este 
municipio.

Cabe mencionar que  
para aquellas personas que 

su credencial de elector ya  
perdió vigencia en el año 
2022, pueden acercarse al 
módulo y tramitar su nueva 
mica, “se tiene un registro 
de  5, 900 credenciales que 
ya fueron dadas de baja y ya 
cumplieron los diez años de 
vigencia” agregó.

Mencionando que la 
ciudadanía que  realizó su 
trámite de  la credencial  
de elector debe acudir  por 
esta en el módulo fijo o el 
itinerante, personal del INE 
los atiende y les puede aclarar 

cualquier duda.
Para aquellas personas 

que vayan a realizar su 
trámite de renovación, deben 
presentar tres requisitos en 
original: acta de nacimiento, 
comprobante de domicilio 
reciente e identificación 
con fotografía,  la atención 
es general e incluye a las 
personas que ya  cumplieron 
la mayoría de edad o hicieron 
cambio de domicilio, pues 
lo que se busca es tener 
actualizado el padrón 
electoral.

Transporte Público, Carlos 
Omar Canul Salazar, 
señaló que  los cursos para 
la licencia tipo A van a 
continuar durante este 2023,  
el próximo será el   17 de 
este mes en el auditorio del 
Conalep, desde las 08:30 
horas”, indicó.

Los trabajadores del 
volante tienen que tomar 
dicho curso  para obtener 

su licencia tipo A y deben 
pagar un  costo de 253 pesos, 
hasta el momento se han 
registrado quince aspirantes.

Una vez que  se toma 
el curso, se le entrega un  
documento y de ahí ya puede 
tramitar su licencia tipo 
A, además deben cumplir 
con el pago ante la oficina 
de  Hacienda del Estado en 
Papantla.
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AGENCIAS 
Ciudad de México   

AGENCIAS                            
Phoenix 

En Kansas City Chiefs 
saben que la salud de 
Patrick Mahomes será 

un factor determinante 
para la resolución del Super 
Bowl LVII. El quarterback, 
que sufrió un esguince 
en la Ronda Divisional 
ante Jacksonville Jaguars 
y, aunque volvió para el 
Juego de Campeonato de 
la Conferencia Americana 
y le ganó a Cincinnati 
Bengals, era evidente que 
no estaba al cien por ciento 
de sus capacidades físicas.

A f o r t u n a d a m e n t e , 
Mahomes se siente mejor 
de cara al partido ante 
Philadelphia Eagles. 
“Definitivamente me 
muevo mejor de lo que lo 
hacía la semana pasada o 
un par atrás”, reconoció el 
lanzador en conferencia 
de prensa, con respecto a 
su rehabilitación. Eso sí, 
mantiene la mesura y señala 
que no cree con exactitud 
si se sentirá a la perfección 
“hasta que llegue el día del 
partido”.

Y al no estar 
completamente sano, la 
defensiva de Filadelfia 
puede representar un reto 
para él, al punto de que 
no cree que haya un solo 
jugador del que tenga que 
tener cuidado.

“Los Eagles son geniales 
en todas partes, es difícil 
elegir uno”, dijo Mahomes, 
en referencia a las fortalezas 
de una defensa que limitó 
tanto a los New York Giants 
como a San Francisco 
49ers a solo siete puntos en 
estos playoffs. Pero la línea 
ofensiva y los linebackers 
no pasan desapercibidos, 
sobre todo porque vienen 
de una cosecha histórica de 
70 capturas.

“Será un gran desafío 

La dirección ejecutiva de selecciones nacionales 
que encabeza Rodrigo Ares de Parga y la dirección 
deportiva al mando de Jaime Ordiales; además del 

Comité de Selecciones Nacionales (integrado por los 
dueños de América, Chivas, Necaxa, Tijuana y Santos) 
han decidido que Diego Martín Cocca sea el nuevo 
entrenador de México de cara al Mundial de 2026.

El argentino, actual timonel de Tigres, fue uno de 
los que se subió al proceso en los últimos días, pues hay 
que recordar que los nombres de Guillermo Almada y 
Miguel Herrera parecían tomar ventaja; sin embargo, 
la charla que tuvieron con él tanto Ares de Parga 
como Ordiales, convenció a éstos de que era la persona 
indicada para comandar a la Selección Mexicana.

Después de 70 días de orfandad, la silla del equipo 
Tricolor tendrá a un hombre que ganó prestigio 
en México en los últimos años luego de haber sido 
bicampeón con Atlas, rompiendo una sequía de más de 
70 años del conjunto rojinegro.

¿Por qué Diego Cocca para el Tri?
Cocca es un entrenador que conoce el medio nacional, 

pues fue jugador en México con tres clubes: Atlas (1999-
2011), Veracruz (2003-04) y Querétaro (2005). Ejerciendo 
como defensa central.

Como entrenador tuvo sus inicios en Argentina, 
pero también probó el mercado mexicano desde hace 
años, pues en 2011 fue técnico de Santos Laguna, club en 
el que no tuvo tanta suerte.

Su segunda etapa como entrenador en México fue en 
Xolos de Tijuana entre 2017 y 2018. Pero su ciclo más 
brillante se dio en Atlas, club al que llegó en 2020 para 
tratar de acabar con una larga sequía.

Es cierto que al inicio de su aventura en Atlas la 
suerte tampoco le acompañó, pero poco a poco le fue 
dando una identidad a los rojinegros a los que llevó a 
ganar el título del Apertura 2021 en una final dramática 
por penales ante León.

Y un semestre después logró una gesta que hasta 
entonces solo Pumas y León habían logrado: el 
bicampeonato, gtras vencer a Pachuca en el estadio 
Hidalgo y dejar así su nombre en la historia del futbol 
mexicano.

Cocca dejó Atlas y cuando se pensaba que se tomaría 
un periodo de descanso o buscaría explorar el mercado 
extranjero, Tigres apostó por él tras la salida de Miguel 
Herrera.

Ahora, Cocca será el encargado de comandar a la 
Selección Mexicana de cara a una Copa del Mundo en la 
que los altos mandos del futbol mexicano se han puesto 
como meta trascender, pues ya no bastará con solo 
instalarse en octavos de final.

Es claro que uno de los impulsores de Cocca fue 
Alejandro Irarragorri, dueño de Atlas, además de 
Jorgealberto Hank, dueño de Tijuana, dos empresarios 
con los que trabajó y a los que agradó su forma de 
dirigirse.

El entrenador argentino es el sustituto de Gerardo Martino después 
del fracaso del Mundial de Qatar 2022

Mahomes 
y Hurts, 

listos para 
enfrentarse 
en el Super 
Bowl LVII

Asesinan a exfutbolista austriaco en calles de Viena

para nuestra línea ofensiva 
el tratar de hacer lo que 
se pueda en el juego 
terrestre, protegiendo en el 
juego aéreo y bloqueando 
la carrera”, analizó. 
“Entendemos que será un 
gran desafío de principio a 
fin, pero la línea defensiva 
es un grupo especial (que 
tienen)”.

Sin límites
En su tercera temporada, 

Jalen Hurts está a un juego 
de llevar a Philadelphia 
Eagles a la gloria. El 
quarterback, lejos de 
hundirse por las críticas 
y dudas sobre su nivel de 
juego, Hurts siempre buscó 
superarse y es consciente 
que están cerca de lograr 
el objetivo, por lo que 
no pueden rendirse tan 
fácilmente.

“Nunca me he puesto un 
límite. Cuando se trata de 
competir siempre me digo 
a mí mismo que quiero ser 
el mejor. Hoy el viaje no ha 
terminado, lo que sea que 
haya hecho quedó atrás 
porque sé que aún tengo 
algo por hacer”, aseguró en 
conferencia de prensa.

Parte de su éxito se debe 
a su ética de trabajo, con la 
que siempre busca aprender, 
lo que le ha llevado a estas 
instancias. Sabe que no 
será sencillo, pero tiene la 
mente puesta en el partido 
y en lo aprendido al lado de 
veteranos como Jason Kelce 
y Lane Johnson, quienes le 
cuidarán la espalda ante los 
frontales de Kansas City.

“Siempre he tenido 
la mentalidad de una 
esponja, siempre hablo 
de ser una esponja y 
absorber el conocimiento 
a mi alrededor, me aferro 
a eso; siempre encuentro la 
manera de convertir todo, 
aunque sea una derrota, 
en algo positivo”, añadió el 
lanzador de Filadelfia.

Diego Cocca es 
el nuevo DT de 

la Selección 
Mexicana

AGENCIAS                                         
Viena

El ex futbolista austriaco, 
Volkan Kahraman, 
de 43 años, murió 

este miércoles asesinado en 
plena calle en Viena tras una 
disputa con un hombre, que 
acabó suicidándose, informó 
hoy la prensa electrónica en 
Austria.

Según el diario 
Kronenzeitung, el ex 
futbolista había mantenido 

en una cafetería una 
acalorada discusión con 
otro hombre, quien al salir 
a la calle sacó un arma y le 
disparó en la cabeza.

¿Quién era Volkan 
Kahraman, ex futbolista 
asesinado en Viena?

El ex mediocampista, 
considerado a finales de los 
años 1990 como una de las 
grandes promesas del futbol 
en Austria, inició su carrera 
profesional en el Feyenoord 
Rotterdam, con solo 17 años 

de edad.
Al no lograr hacerse un 

hueco en el plantel club 
holandés, fue transferido 
en 1998 al Excelsior de 
Rotterdam, también 
de la Primera División 
neerlandesa, donde jugó tres 
temporadas.

Tras dos exitosas 
temporadas para el Pasching, 
de la Bundesliga austríaca, 
Kahraman fue convocado 
a la selección nacional 
austríaca, con la que disputó 

tres partidos en el año 2002.
Nacido en Viena en 

el seno de una familia de 
inmigrantes turcos, el 
futbolista se retiró en 2010 
tras jugar varios años en 
clubes de ligas inferiores 
austríacas.

En el año 2017, 
Kahraman se presentó en las 
elecciones parlamentarias 
como candidato del partido 
popular austriaco ÖVP 
aunque no fue elegido 
diputado.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Tras gran encuentro, 
las Titanes lograron 
vencer al plantel 

de las Renegadas dentro 
de la actividad de la liga 
municipal de softbol 
femenil de Poza Rica al 
imponerse con pizarra 
final de 11-7 con una buena 
reacción de las Renegadas 
en los últimos minutos del 
partido pero quedándose 
con la derrota.

Titanes abrieron 
muy bien el encuentro 
al cosechar tres carreras 
en la primera entrada, 
aumentando su ventaja 
con cuatro carreras en la 
segunda, las Renegadas 
también tuvieron buen 
inicio al poner dos carreras 
en la primera entrada 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Tras dominar la 
mayoría del tiempo 
reglamentario dentro 

del terreno de juego, el 
conjunto del Deportivo 
Doña Paz superó fácilmente 
al Atlético Escamilla en su 
partido de la segunda B1 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica con marcador final 
de 3-0.

El partido tuvo como sede 
el campo deportivo Antonio 
de la Torre de la unidad 
deportiva del kilómetro 
cuatro y medio de esta ciudad, 
donde el plantel de Doña Paz 
seria quien tomó las riendas 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel de la colonia 
Cazones Familia 
Bustos terminó 

su participación en la 
fase regular dentro de la 
categoría master especial de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos y consiguió su 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Con marcador final 
de 6-0, el plantel del 
Necaxa MAC buscará 

con todo el campeonato de 
liga dentro de este torneo 
en la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica, demostrando 
con buen futbol que será 
candidato al título.

En esta jornada, el cuadro 
rojiblanco dirigido por 
Griselda Arriaga lograría 
vencer a sus rivales en turno, 
el conjunto de la colonia 27 
de Septiembre con marcador 
final de 6-0 como visitante 
en duelo sostenido sobre 
el campo deportivo Juan 
Chino de la colonia 27 de 
Septiembre.

Cecilia Hernández 
se convirtió en la figura 
por parte del cuadro de 
Necaxa MAC anotando 

                                                                  

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
                                               

TEMPORADA 2022 TORNEO DE CLAUSURA 
SABADO 11 FEBRERO 2023 

 JORNADA 22 
                                    

  
 
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
FINAL PARTIDOS DE IDA 

27 sept. Coyame climas santa rosa VS Dobermans dupont 18 de marzo 16:00 
Radiorama Gana a cyasa 

 
CATEGORIA MASTER 

LIGUILLA 
Colonia dirección de caminos VS Cava de james Marroquin 16:00 
Col. 5 de mayo VS Abogados Vicente capellini 16:00 
Vitega duran VS Opg 27 de septiembre Lic. Sergio perez 16:00 
Totoplan VS Champions amigos de beto Sebastian rojas 16:00 
 VS   16:00 
 TORNEO DE CONSOÑLACION 
Ex alumnos esbo 8 VS Caciques miguel hidalgo Fracc. Kehoe 16:00 
Deportivo tihuatlan VS Flamexa revolución Juan chino 16:00 
Empleados municipales VS Clo. Laredo amigos de oscar o.t.p. 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
PASA BYE  

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Lobos parís VS Col. cazones familia bustos Tlahuanapan 16:00 
Rev tamps VS Argentinos jr Lopez gasca 16:00 
 FINAL TORNEO CONSOLACION MASTER ORO 
Ayuntamiento de cazones VS Colonia petromex amigos de layo Enrique sanchez 16:00 
PASA BYE  

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Soldadura VS Chapultepec montero Antonio de la torres 16:00 
     
     
     

AMISTOSOS  
Gaviotas VS Millonarios ipc gaviotas 16:00 
Galgos soto maca VS Asa mac Chote 16:00 
12 de octubre plan de Ayala VS Roma distribuidor de carne Benavides 16:00 
Palma sola amigos de colorin VS Águilas Conalep sahop 16:00 
Atlético lazaro cardenas VS Perforación Delio sanchez 16:00 
Zapata VS Colonia apolo 13 petromex 16:00 
Guerreros km. 47 VS Upn flamexa Gaspar muñoz 16:00 
Tecos quirasco VS Centinelas del 7º Quirasco 16:00 
Real bondojo VS Chapultepec diamante Volcán 16:00 
Joyería juliet VS Legendario picamosco Lorenzo azua 16:00 
Master Tepeyac VS 14 de marzo 3 amigos 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

para el 4-2 momentáneo. 
Una vez más, las Titanes 
aumentarían sus carreras a 
favor con dos producidas en 
la cuarta entrada, mientras 
que con una carrera en la 
quinta y una más en la sexta 
cerrarían su cosecha en este 

buen encuentro dentro del 
softbol municipal femenil 
de Poza Rica.

Las Renegadas bajo el 
mando de Hugo González, 
respondieron con dos 
carreras en la cuarta y otra 
producida en la quinta, 

para cerrar con fuerza en 
la séptima entrada con dos 
carreras y dejar las cosas 11-7 
en la pizarra final dentro de 
este buen compromiso en 
el diamante del campo el 
Chote de la colonia Manuel 
Ávila Camacho.

del medio campo logrando 
buenos latigazos a velocidad.

El cuadro del Atlético 
Escamilla buscó también 
anotar en la puerta defendida 
por Kyara Rosas, pero no 
podrían llegar con peligro, 
siendo Nohemí Calderón 
quien terminaría por 
aprovechar muy bien 
las opciones al frente de 
Deportivo Doña Paz con dos 
goles marcados.

Deportivo Doña Paz 
terminaría por anotar el 
3-0 en este partido con gol 
conseguido por Yoselin 
Vega quien sentencio este 
marcador a favor del cuadro 
visitante en este buen 
encuentro dentro del futbol 
femenil de Poza Rica.

boleto a la liguilla por el título 
de campeón al imponerse 2-1 
ante las Gaviotas.

José Pichón hizo de 
las suyas nuevamente en 
la delantera a favor de la 
colonia Cazones, anotando 
los dos goles que le darían 
la victoria a esta escuadra, 
jugando como local en 
el campo deportivo del 

Infonavit Gaviotas, haciendo 
explotar el grito de gol en la  
tribuna.

Por su parte, los visitantes 
Gaviotas, también se 
hicieron presentes en los 
números con un gol anotado 
por el jugador por conducto 
de Lorenzo Meza, quien puso 
el descuento en los números 
2-1, manteniéndose este 

marcador hasta el final del 
partido.

un total de cuatro goles  
en este compromiso, 
mientras que las jugadoras 
Kenia Santander con uno 

y otro gol más de Ana  
Luisa para conseguir este 
marcador final de 6-0 en esta 
jornada.



Espectáculos www.noreste.net 
Jueves 09.02.2023

Humberto Zurita celebra a 
Stephanie Salas por su cumpleaños

 

La dirigida por Guillermo del Toro

EU inmortaliza a Celia 
Cruz con moneda de 
un cuarto de dólar

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Desde que hicieron 
oficial su noviazgo, 
Stephanie Salas y 

Humberto Zurita aprovechan 
cada oportunidad que se les 
presenta para demostrarse su 

AGENCIAS  
Estados Unidos

La leyenda de la salsa 
Celia Cruz, fallecida 
en 2003, vuelve 

a hacer historia al ser 
elegida para aparecer en 
la moneda de un cuarto 
de dólar en 2024, como 
la primera afrolatina en 
ser seleccionada para este 
homenaje.

La cadena de televisión 
estadounidense ABC 
News informó que Cruz, 
nacida en La Habana en 
1925 pero que emigró a 
EE.UU. en la edad adulta, 
ha sido seleccionada por 
la Casa de la Moneda de 
EE.UU. para su iniciativa 
“American Women 
Quarters Programa” 
(Programa de Cuartos 
de Dólar para Mujeres 
Estadounidenses).

En virtud de ese 
programa, que se 
desarrolla entre 2022 y 
2025, la Casa de la Moneda 
emite cada año piezas 
de 25 céntimos de dólar 
para homenajear a cinco 
mujeres “étnica, racial y 
geográficamente diversas”.

Las homenajeadas van 
desde figuras relevantes en 
el campo de los derechos 
civiles, la ciencia, el 
Gobierno, las artes o el 
espacio, entre otros.

Las otras cuatro 
elegidas junto a Cruz para 
aparecer en la moneda 
son Patsy Takemoto 
Mink, la primera mujer 
no blanca en llegar al 
Congreso de EE.UU.; 

Mary Edwards, cirujana, 
activista proderechos 
civiles y abolicionista; la 
reverendo Pauli Murray, 
poeta, escritora y abogada, y 
Zitkala-Sa, conocida como 
Gertrude Simmons Bonnin, 

escritora, compositora y 
activista por los derechos de 
los nativos americanos.

Los diseños para las 
monedas de un cuarto 
de dólar de 2024 serán  
dados a conocer a mediados 

de 2023.
Cruz comenzó a cantar en 

su Cuba natal en una de las 
orquestas más populares de 
la época, Sonora Matancera. 
Después de la revolución 
en la isla entre 1953 y 1959, 

Cruz emigró a EE.UU. en 
1961 y contribuyó a definir 
el sonido de la salsa como se 
entiende hoy en día.

A lo largo de su carrera 
de más seis décadas, Cruz 
dejó su impronta personal 

en los escenarios con 
actuaciones llenas de 
energía, su voz poderosa y 
una presencia imponente.

La “reina de la salsa” 
murió en 2003 a los 77 
años de edad.

estatutos y horóscopos, para 
que tu manantial mane 
amor sin miseria. Para que  
te enfrentes al espejo que 
exige y pienses que estás linda, 
casi no vale la pena desearte 
júbilos y lealtades, ya que te 
van a rodear como ángeles 
o veleros (...) de modo que 
desearte un feliz cumpleaños 
podría ser injusto con tus 
felices cumpledías", escribió 
en la imagen. 

Más tarde, la nieta de Silvia 
Pinal publicó la felicitación 
en sus historias y escribió a un 
costado: "Desde el fondo de mi 
corazón, gracias amor mío. Te 
amo", para agradecerle a Zurita 
sus palabras.

En algunas imágenes que 
compartió Camila Valero se 
observa a Stephanie Salas en 
diferentes días soplando las 
velas de distintos pasteles, 
señal de que la famosa pudo 
festejar su nueva vuelta al sol 
en más de una ocasión. 

En uno de los videos se 
observa a Humberto Zurita 
dedicándola una tierna 
mirada en el desayuno a 
Stephanie Salas, quien esboza 
una enorme sonrisa mientras 
levanta una copa de lo que 
parece ser una mimosa. 

Otro de los clips muestra 
a la pareja en medio de una 
velada al aire libre. La cantante 
sostiene un pastel de chocolate 
e intercambia un abrazo con 
Humberto Zurita al mismo 
tiempo que posa para una foto 
juntos. 

amor. El pasado fin de semana 
la hija de Sylvia Pasquel 
celebró su cumpleaños 
número 53 y, por supuesto, 
que las felicitaciones no se 
hicieron esperar, pero una que 
cobró total atención fue la de 
su novio. 

La cantante y sus seres 

queridos más cercanos se 
trasladaron a un viñedo 
en Valle de Guadalupe en 
Ensenada, Baja California 
para el gran festejo. Durante 
su breve viaje, la familia 
realizó diferentes actividades 
y cortaron más de un pastel de 
cumpleaños.

Stephanie Salas recibió 
amoroso mensajes de sus hijas, 
Camila Valero y Michelle 
Salas, al igual que de otros 
miembros de su familia. Sin 
embargo, Humberto Salas 
fue un pasó más allá y decidió 
dedicarle un romántico 
mensaje a su pareja. 

El actor retomó un 
fragmento del poema Como 
siempre, de Mario Benedetti, 
y lo compartió en su cuenta de 
Instagram junto a una foto en 
la que aparece su novia en traje 
de baño mientras disfruta de 
un rato en la alberca. 

"Buena edad para cambiar 
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Porque usó una de sus canciones SIN permiso

Lo llamaron para que recogiera cosas que dejó hace años: "estaban ocupando espacio"

Ricardo Arjona debe ser 
indemnizado por Toyota

AGENCIAS 
Ciudad de México

La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación 
(SCJN) confirmó que la 

empresa automotriz Toyota 
tiene que indemnizar al 
cantante Ricardo Arjona 
por utilizar y modificar, 
sin su consentimiento, una 
de sus canciones para una 
campaña publicitaria en 
2014.

Durante la sesión 
pública de este miércoles, 
la primera sala del máximo 
tribunal del país ratificó, 
casi en su totalidad, el fallo 
de un Tribunal Unitario 
de Circuito dictado en 

AGENCIAS 
Ciudad de México   

Adal Ramones, 
famoso conductor 
de televisión, causó 

furor tras ser visto en 
Televisa. ¿Regresará a la 
empresa, la Fábrica de 
los sueños? El famoso 
respondió frente a 
las cámaras de un 
reportero y dejó a todos 
boquiabiertos. 

Fue en entrevista con 
Edén Dorantes en donde 
Adal Ramones rompió 
el silencio sobre su visita 
a Televisa. Esto tras más 
de cuatro años fuera de la 
empresa -porque se acabó 
la exclusividad que tenía-. 

De acuerdo con su 
testimonio, sólo regresó a 

Después de su despido de 'VLA'

Adal Ramones 
regresa a Televisa

Televisa para ir por algunas 
cosas que había dejado en 
la empresa. Acudió para 
recoger una caja con sus 
gorras y vestuarios que 
usaba para Otro Rollo.

“Vine a recoger unos 
vestuarios de hace años de 
Otro rollo, vine a recogerlos 
nada más. Ya es casi polilla. 
Me dijeron: ‘Vente por 
tus gorras, aquí están’, era 
como una caja de 30 gorras 
y ya, nada más a eso vine a 
Televisa”, mencionó.

Ante la revelación, el 
reportero creyó que todo 
se trataba de una broma. 
Sin embargo, el famoso 
reiteró que no regresará. 
Habló sobre las pocas 
exclusividades que habrá 
y mencionó que gracias a 
su salida ha hecho otros 

proyectos:
“Recodarás ahora que 

ya no hay exclusividades, 
o habrá, pero poquitas, 
muy poquitas, y ha sido 
increíble para tu servidor 
que pude hacer otras cosas, 
en otras plataformas. 

Ahorita vienen cosas para 
plataformas… estamos 
con dos series para 
dos plataformas de las 
grandotas”, dijo el actor.

Finalmente, dijo que 
seguirá trabajando con 
diferentes productoras y 

televisoras, entre ellas las 
que son abiertas:

“Nunca descarté volver 
a hacer televisión abierta 
y entonces estamos en... 
estamos en eso. Yo creo 
que me van a matar porque 
estoy diciendo todo esto… 

Te digo que vine por las 
gorras, no vine a otra 
cosa a Televisa, vine por 
las gorras que dejé hace 
años y estaban ocupando 
mucho espacio aquí en 
la bodega del vestuario”, 
concluyó.

diciembre de 2020 en contra 
de Toyota Motor Sales de 
México y Distribuidores 
Toyota de México por violar 
la Ley Federal del Derecho 
de Autor.

"Esta primera sala 
considera que efectivamente 
existió una alteración a 
la obra original 'Jesús es 
Verbo No Sustantivo', cuya 
autoría se atribuya a Ricardo 
Arjona, por lo que debe 
otorgarse valor probatorio 
pleno a dictamen emitido 
por el perito designado 
por el actor, no así por lo 
que hace al rendido por el 
perito de Toyota", expone el 
proyecto de sentencia.

Indemnización a Ricardo 
Arjona

El único punto que no 
avalaron los ministros de la 
SCJN fue respecto al monto 
de indemnización, pues la 
resolución del Tribunal 
ordenaba que la compañía 
automotriz tenía que pagar 
a Arjona el 40 por ciento de 
ingresos por las ventas de 
los modelos Camry, RAV-4 
y Sienna, en el periodo que 
va de octubre a diciembre de 
2014.

La primera sala del 
máximo tribunal del país 
determinó que será el propio 
Tribunal Unitario, con ayuda 
de peritos especialistas, el 
que deberá fijar el monto de 
indemnización a Ricardo 
Arjona por utilizar su 
canción "Jesús es verbo no 
sustantivo" en la campaña 
Toyotathon de 2014.



 
 

Su hija de 2 años permaneció a su lado

Encuentran a mujer 
muerta en su casa

Fiscalía de Orizaba detuvo a dos sujetos 
por privación ilegal de la libertad

Un muerto  
y un herido 

en accidente 
de moto

En Veracruz Puerto 
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Un motociclista falleció 
tras impactarse contra 
un camión en el 

bulevar Xalapa-Banderilla, 
en la colonia 21 de Marzo, 
municipio de Xalapa; un 
menor que viajaba con él 
resultó herido.

El accidente se registró 
la mañana de este miércoles, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre el citado 
bulevar, se percataron que 
en la lateral un motociclista 
había chocado contra un 
camión estacionado.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a elementos 
de diversas corporaciones 
policiacas y de socorro.

Tras la llegada de 
los paramédicos, éstos 
confirmaron el deceso de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz    

Este miércoles fue 
encontrado el cuerpo 
sin vida de una mujer 

dentro de su vivienda en la 
colonia La Herradura.

Lo que sorprendió a 
vecinos y familiares, fue que 
la joven llevaba varios días 
fallecida, y su pequeña de 
apenas dos años de edad y sus 

ALEJANDRO ÁVILA 
Santa Ana Atzacan, Veracruz    

Dos personas fueron 
detenidas por la 
Fiscalía Regional 

de Orizaba por el presunto 
delito de privación ilegal de 
la libertad en contra de un 
joven de 18 años.

Cabe recordar que 
el pasado lunes por la 
noche fue asegurada una 
vivienda en el municipio 
de Santa Ana Atzacan, 
lugar donde se encontró 
un cadáver que habría sido 
privado de su libertad, y 
dónde posteriormente se 
capturó a los dos presuntos 
delincuentes.

La vivienda que según 

un sujeto quien conducía 
una motocicleta, placas de 
circulación 22YSB6. 

Junto con el motociclista 
viajaba un menor, el cual 
fue atendido por el personal 
paramédico para luego ser 
trasladado a un hospital.

El accidente se registró 
frente al hotel Mallorca, 
donde la moto se impactó 
contra la parte trasera de un 
camión del servicio urbano 
de la línea Miradores, 
número económico 107.

Personal del Ministerio 
Público acudió a tomar 
conocimiento del deceso, 
siendo abanderada la zona 
por personal de Tránsito del 
Estado.

Minutos después se 
ordenó el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense 
donde se espera que el ahora 
occiso sea identificado 
oficialmente.

tres perritos, la acompañaban 
a su lado.

La mujer fue identificada 
como Laura Elena de 37 
años de edad, fueron los 
mismos familiares quienes 
realizaron el hallazgo tras 
días de no saber nada de ella.

Sus familiares 
preocupados decidieron 
acudir a su vivienda ubicada 
en la avenida Caballerizas 
esquina con calle El Portal 

donde encontraron el cuerpo 
sin vida de Laura Elena; ahí 
también encontraron a su 
pequeña hija con vida, la 
cual no presentaba rasgos de 
violencia.

La Policía Estatal 
acordonó el área y dio pasó 
a la Policía Ministerial 
quién abrió una carpeta de 
investigación para dar con 
las razones de su muerte, 
posteriormente el cuerpo 

fue trasladado al Servicio 
Médico Forense de Boca del 
Río.

Hasta el momento no 
se ha dado con las razones 
específicas de su muerte, pero 
no se descarta un posible 
feminicidio; las familiares 
de la hoy occisa pidieron a 
los vecinos adoptar a los tres 
cachorros Chihuahua cabeza 
de manzana, pues aseguraron 
ellos no podían darles asilo.

vecinos fungía como Casa 
de Seguridad, se encuentra 
ubicada en la calle Oriente 
4 entre Sur 7 y bulevar 
Carriles, en la colonia 
Centro del citado municipio; 
los presuntos delincuentes 
fueron identificados como 
Arturo "N" y Dilan Leonel 
"N".

Al interior de la  
vivienda se encontró el 
cadáver de un joven, además 
de armas largas y cortas, y 
motocicletas con reporte 
de robo; tienda personal 
de la Fuerza Civil y la 
Policía Ministerial quienes 
procedieron a asegurar el 
inmueble.

Autoridades de la Fiscalía 
Regional de Justicia del 

XV Distrito con sede en 
Orizaba, han confirmado 
que el masculino que fue 
hallado sin vida al interior 
de la casa de seguridad, en 

vida respondía al nombre 
de: Alessandro Hernández 
Rosette de 18 años de edad y 
con domicilio conocido en el 
municipio de Río Blanco. 
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Editorial

Atracan a empleada de 
Compartamos en Banderilla

Dado de alta trabajador 
lesionado en el "Pirata"

Obreros ya continúan la obra

A mano armada le 
roban un millón de 

pesos en Boca del Río

ARTURO ESPINOZA 
Banderilla, Veracruz   

La empleada de una 
oficina del programa 
compartamos, fue 

atracada por ladrones 
armados en el bulevar 
Xalapa-Banderilla, a la altura 
del municipio de Banderilla 
donde le quitaron su celular.

El hecho se registró al 
mediodía de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911, 
alertó que unos ladrones 
habían robado un celular a 
una empleada en la citada 
oficina.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
paramédicos del grupo 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

El trabajador que 
resultó lesionado 
la madrugada de 

este miércoles cuando se 
realizaba el retiro de un 
pedazo de la estructura 
del estadio Luis "Pirata" 
de la Fuente, ya fue dado 
de alta y podrá continuar 
con sus labores en el turno 
nocturno de este mismo 
miércoles, confirmo el 
director de Protección 
Civil de Boca del Río, Jorge 
Rojas.

El funcionario 
municipal reconoció que 

ARTURO ESPINOZA 
Boca del Río, Veracruz 

Una mujer fue atracada 
por ladrones 
armados, quienes le 

quitaron un millón de pesos 
tras salir de un banco en el 
fraccionamiento Costa de 
Oro, municipio de Boca del 
Río.

El hecho se registró la 
tarde de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que una mujer había 
sido atacada por ladrones 
armados.

Los testigos 
mencionaron que el asalto 
se perpetró afuera del banco 
BBVA, ubicado en el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines.

El apoyo fue canalizado a 
la Policía Municipal, quien 
tras su arribo se entrevistó 
con una mujer la cual dijo 

haber sido despojada de un 
millón de pesos.

La fuente informó que al 
momento de salir la mujer 
del mencionado banco, fue 
interceptada por varios 
sujetos armados.

Tras despojar a la víctima 
del dinero, los malvivientes 
huyeron a bordo de un 
vehículo, por lo que contando 
con las características, 
los uniformados 
implementaron un 
operativo en su búsqueda.

La fuente indicó que 
fue recuperado el bolso 
de la mujer donde llevaba 
el dinero, debido a que el 
teléfono tenía activado el 
GPS, pero del dinero nada se 
supo.

Posteriormente se invitó 
a la agraviada a interponer su 
denuncia ante el Miinisterio 
Público, en contra de quien 
resulte responsable.

Rescate Escorpión, quienes 
a su arribo atendieron a una 
mujer, de aproximadamente 
35 años de edad. 

Los socorristas le 
brindaron los primeros 
auxilios a la agraviada quien 
sufrió una crisis nerviosa, 
para luego trasladarla a la 
clínica 11 del Seguro Social.

La fuente indicó 
que presuntamente fue 
interceptado por dos sujetos, 
uno de ellos armado con una 
pistola, cuando salía de la 
oficina y se introducía a su 
automóvil.

Al parecer la agraviada 
se opuso, motivo por el cual 
los ladrones solo lograron 
apoderarse de su celular 
para después huir.

el primer reporte que 
hicieron al 911 alertaba 
sobre un derrumbe de 
la estructura y personas 
sepultadas; sin embargo, al 
llegar al lugar, confirmaron 
que solo una persona 
resultó con pequeñas 
contusiones, gracias a 
que llevaba su equipo de 
protección personal.

"La persona fue 
inmediatamente valorada 
y atendida por personal  
de Bomberos Conurbados, 
ya el día de hoy después  
de hacer una revisión 
al plan de trabajo y 
a las condiciones del 
inmueble, pues se han 

retomado nuevamente las 
actividades, por el evento 
del 'norte' el trabajo de las 
grúas no se estará llevando 
a cabo, por lo menos de  
aquí al domingo, sin 
embargo si se van a 
continuar realizando las 
actividades a nivel de piso", 
destacó.

Jorge Rojas dijo que 
al intentar retirar la 
estructura con la grúa el 
trozo de cemento hizo una 
especie de péndulo, lo cual 
provocó qué se impactará 
con otro y salpicará al 
trabajador que resultó con 
algunas contusiones.

"Gracias a que hay un 

plan de trabajo, gracias a 
que todo el personal que 
está involucrado ocupa 
su equipo de protección 
personal, y a qué se siguen los 
diferentes procedimientos 
de seguridad, y como en 
toda obra o proyecto de esta 
magnitud existe siempre el 
riesgo de que el personal 
puede sufrir algún tipo de 
lesión, sin embargo, pues 
no hay nada que lamentar, 
no hay ningún tipo de 
lesión de gravedad, de 
hecho la persona ya fue 
valorada, ya fue dada de 
alta, y en próximas horas ya 
estará reincorporándose a 
su turno", puntualizó
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REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

Un joven de 23 años de 
edad se quitó la vida 
en el interior de su 

vivienda, en la colonia 21 de 
Marzo, municipio de Xalapa.

El hecho se registró la 
noche de ayer martes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
una persona estaba sin vida 
dentro de una vivienda en 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantlal, Veracruz     

Camioneta que se 
encontraba al interior 
de un taller mecánico 

fue consumida por el fuego, 
se desconoce la causa que  
provocó la conflagración, 
la unidad quedó reducida a 
chatarra.

El incidente fue en el 
taller mecánico que se ubica 
cerca de la Calera, los vecinos 
solicitaron la presencia de los 
cuerpos de emergencia pues 
salía gran cantidad de humo 
del lugar.

Tras llegar los bomberos 
se  percataron que iba 
camioneta estaba siendo 
consumida por el fuego, 
por lo que procedieron a 
pagarlo y así evitar que las 
llamas alcanzarán los predios 
cercanos.

Tras varios minutos el 
fuego pudo ser controlado y la 
tranquilidad regreso con los 
vecinos.

REDACCIÓN NORESTE 
Baja California     

La Secretaría de la 
Defensa Nacional hace 
del conocimiento que 

en el marco de la Estrategia 
Nacional de Seguridad 
Pública y la política de Cero 
Impunidad del gobierno 
federal, el 7 de febrero del 
presente año, personal 
del Ejército Mexicano, 
en coordinación con la 
Guardia Nacional, llevaron 
a cabo el aseguramiento 
de aproximadamente 450 
kilogramos de posible 
metanfetamina en San 
Quintín, Baja California.

Al realizar trabajos de 
inteligencia y coordinación 
interinstitucional para 
fortalecer el Estado de 
derecho en el país y detectar 
organizaciones criminales 
con presencia en citada 

En San Quintín, Baja California 

Jueves 09.02.2023

Camioneta quedó 
reducida a chatarra 

Aseguran 450 
kilogramos de posible 

metanfetamina 

Joven se quitó 
la vida en su 

casa en Xalapa

entidad federativa, las fuerzas 
de seguridad obtuvieron 
información del posible 
trasiego de un cargamento 
de droga que se pasaría por el 
Puesto Militar de Seguridad 
“El Rosario”, San Quintín, 
municipio de Ensenada, Baja 
California.

Derivado de lo anterior 
y de la planeación operativa, 
elementos del Ejército 
Mexicano y de la Guardia 
Nacional realizaron 
reconocimientos y 
patrullajes de vigilancia en 
inmediaciones del citado 
Puesto de Seguridad Militar, 
localizando 18 costales 
ocultos entre la maleza; por 
consiguiente, se implementó 
un dispositivo de seguridad 
con una revisión minuciosa, 
detectando en el interior de 
los costales una sustancia con 
las características propias a 
la metanfetamina, con un 

peso aproximado de 450 
kilogramos.

La presunta sustancia ilícita 
fue puesta a disposición de las 
autoridades competentes, con 
el objeto de que se realicen 
las investigaciones y acciones 
periciales que confirmen el 
tipo y cantidad de droga.

Estos actos se llevaron a 
cabo con estricto apego al 
Estado de derecho.

De esta manera, el 
Ejército Mexicano y la 
Guardia Nacional reafirman 
la indeclinable decisión 
del gobierno federal por 
continuar actuando en contra 
de la delincuencia organizada, 
atendiendo las necesidades 
que la sociedad demanda; 
asimismo, refrendan su 
compromiso de velar y 
salvaguardar el bienestar de 
los ciudadanos, garantizando 
la paz y seguridad de la 
población.

la calle prolongación Ruiz 
Cortines.

El apoyo fue canalizado a 
elementos de la Policía Estatal, 
y personal paramédico del 
grupo Rescate Escorpión.

Tras la llegada de los 
socorristas éstos confirmaron 
que el joven, ya no tenía vida.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde tomó conocimiento 
del suicidio.

La fuente indicó que el 
ahora hizo fue encontrado 
por sus familiares colgado 
de una cuerda que ató de su 
cuello a un objeto fijo dentro 
de un cuarto.

Minutos después la 
autoridad tomó conocimiento 
del deceso ordenado 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense; se desconocen los 
motivos que el joven tuvo 
para quitarse la vida.
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Agresor fue 
puesto en libertad

Se echaba de reversa y 
chocó con una camioneta

Camioneta ponchada paraliza 
la circulación en puente Tuxpan 

Tránsito municipal brindó apoyo vial

Agraviada al parecer no presentó cargos en su contra
REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

El sujeto detenido 
acusado de haber 
apuñalado a una 

joven limpiaparabrisas en 
esta localidad fue puesto 
en libertad luego de que 
presuntamente la agraviada 
no presentará cargos en su 
contra.

Estos hechos se registraron 
el pasado 3 de febrero, en el 
bulevar independencia a la 
altura de la calle Clavijero, 
de la Colonia Centro, de 
esta localidad sitio donde 
paramédicos atendieron a 
una joven que recibió una 
puñalada en el cuello.

La lesionada responde 
al nombre de Dalila N., de 
ocupación limpiaparabrisas 
misma que en su momento 
dijo que el sujeto detenido, 
la atacó por la espalda y 
la apuñaló con el pico de 
una botella en el cuello 
provocándole una severa en 
el cuello.

El día de la agresión 
algunas personas que 
argumentaron haber visto el 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una camioneta 
que sufrió la 
"ponchadura" de 

uno de sus neumáticos 
provocó que la circulación 
del puente Tuxpan sería 
paralizado por varios 
minutos.

Estos hechos se 
registraron en el carril 
que circula hacia la zona 
centro de esta localidad del 
puente mencionado por lo 
que elementos de realidad 
y pusieron un operativo 
para agilizar la circulación 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
registrado entre un 
camión tipo plataforma 

y una camioneta que se 
encontraba estacionada deja 
como saldo únicamente daños 
materiales.

Fuentes de la Policía 

ataque indicaron que esté se 
registró por el lugar donde la 
joven trabajaba puesto que el 
otro sujeto también pretendía 
laborar en ese sitio.

Por estos hechos se integró 
la carpeta de investigación 
DV/F6/103/2023, y en base 
a esto el presunto responsable 
fue solicitado comparecer 

ante el fiscal que tomó 
conocimiento del caso pero 
las pruebas en su contra 
fueron desestimadas y quedó 
en libertad.

Municipal y Marina dieron 
a conocer que este accidente 
se registró en la calle José 
Villagrán, del Infonavit 
Framboyanes, de esta localidad.

Las unidades que 
participaron son un camión 
Marca Dina, tipo plataforma, 
color blanco, con placas de 
circulación XH15313 del 
estado de Veracruz, conducido 

por Roger C.C., de 23 años.
Así como una camioneta 

marca Dodge tipo Town& 
Country, color rojo, con placas 
de circulación YMH465B del 
estado de Veracruz, propiedad 
de Adolfo F.E., la cual se 
encontraba estacionada.

Según los informes el 
operador del camión era 
conducido de reversa para 
salir de la unidad habitacional 
sin embargo al no calcular 
las dimensiones del vehículo 
por los reducidos de la calle 
impacto a la camioneta que se 
encontraba estacionado por 
fortuna no hubo lesionados.

Fue el perito en turno de 
la dirección de vialidad quién 
tomó conocimiento y tras 
realizar las investigaciones 
correspondientes determinó 
la responsabilidad y envío los 
vehículos al corralón donde 
los participantes llegaron a 
un acuerdo con el pago de los 
daños ocasionados.

y se vio afectada por esta 
situación.

La unidad afectada es 
una camioneta marca GMC 
tipo Jimmy, color rojo, 
con placas de circulación 
YJT4830 del estado de 
Veracruz, la cual sufrió la 
ponchadura de la llanta 
trasera izquierda.

Es de mencionar que 
elementos de Tránsito 
Municipal además de 
controlar el flujo vehicular 
en esa zona apoyaron con 
herramienta al propietario 
del vehículo para que 
pudiera cambiar neumático 
y continuara con su camino.


